
П - \ О Э і ^

Пролетарии всех стран, соединяйтесь/

КР Л С Н О Езнпмя
ОРГАН то м ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

Первая продукция 
третьего года семилетки

Год издания 4 4 'й  
№  3 (11284) Среда, 4 января 1961 года. Цена 2 коп.
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первичных партийных 

организаций
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Начался третий год семилетки. После новогоднего праздника 
снова задымили трубы заводов и фабрик, пришли в движение 
станки и конвейерные линии. В счет плана третьего года семи
летки выпущены машины и приборы, подшипники, кабели, тек
стиль, обувь и многие другие изделия. Началась борьба за до
срочное выполпенне плана третьего года семилетки.

Сегодня мы публикуем сообщения с некоторых предприятий 
о работе в первые дни нового года.

Первые вагоны резиновой 
обуви

На прошедших недавно в нашей 
области городских и районных пар-; 
тинных конференциях приводились 
многочисленные примеры боевой 
полнокровной деятельности первич
ных партийных организаций. Деле
гаты говорили о дальнейшем разви
тии самодеятельности и инициати
вы коммунистов, повышении их 
авангардной роли во всех областях 
работы, о том, что городские и рай
онные комитеты партии еще более 
укрепили свои связи с масса
ми, лучше используют их коллек
тивный опыт, бо.чее умело направ
ляют творческую энергию трудя
щихся на осуществление величест
венных планов, намеченных XXI 
съездом КПСС.

Конец прошлого года был от
мечен радостными вестями о 
досрочном выполнении планов 
второго года семилетки многими 
предприятиями. Среди передови
ков—коллективы заводов «Томка- 
бель», электролампового, «Сиб- 
электромотор» и многие другие. Ус
пехи передовых коллективов — ре
зультат целеустремленной, боевой 
работы партийных организаций, су
мевших по-настоящему возглавить 
творческую инициативу рабочих и 
инженерно-технических работни
ков, направить их усилия на борьбу 
за технический прогресс, за повы
шение производительности труда, 
широкое внедрение передового опы
та, новаторских начинаний. Важ
ную роль в улучшении работы мно
гих промышленных предприятий 
сыграли комиссии по осуществле
нию контро.чя хозяйственной дея
тельности администрации.

На томской городской партийной 
конференции рассказывалось о бое
вой, целеустремленной работе парт
организации электролампового за
вода (секретарь партбюро тов. 
Емельянов). Партбюро завода по
стоянно вникает в работу цеховых 
парторганизаций, учит секретарей 
практике партийной работы, на сво
их заседаниях решает многие важ
ные вопросы партийной и производ
ственной деятельности, настойчиво 
борется за претворение в жизнь ре
шений июльского Пленума ЦК 
КПСС по техническому прогрессу, 
по-боевому организовало социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение семилетнего пла
ва, ведет большую пропагандист
скую и агитационно-массовую рабо
ту.

Обобщая опыт партийной рабо
ты, руководства хозяйственным и 
культурным строительством, пар
тийные конференции с особой си
лой подчеркивали необходимость 
настойчиво улучшать работу пар
тийных комитетов по укреплению 
первичных организаций, развитию 
их активности и самодеятельности, 
повышению их роли как воспитате
лей, вожаков и организаторов масс.

Без этого и немыслима плодо
творная деятельность партийного 
комитета. Первичные организации 
— его опора; они связывают его с 
массами, являются непосредствен
ными проводниками политики, ре
шений партии в массах. Партийный 
комитет, ослабивший живые орга
нические связи с первичными орга
низациями, неизбежно оказывается 
перед лицом больших провалов в 
работе, теряет способность пра
вильно руководить. Это убедитель
но показала, например, практика 
прежнего состава партбюро Томско
го манометрового завода и его быв
шего секретаря тов. Ершова, кото
рые пытались работать без опоры 
на цеховые парторганизации, без 
повседневной связи с массами и не 
обеспечили поэтому квалифициро
ванного руководства деятельностью 
предприятия, оказавшегося во вто

ром году семнлеткн в большом дол
гу перед государством как по выпу
ску валовой продукции, так и по 
номенклатуре изделий.

На партийных конференциях от
мечалось, что многие районные 
комитеты в своей работе все ^еще 
не доходят до каждой партийной 
организации, и некоторые из них 
остаются порой вне постоянного 
внимания и руководства. Особенно 
резко подчеркивался этот недоста
ток на зырянской районной партий
ной конференции. Райком партии 
слабо опирался в решении вопро
сов сельского хозяйства на колхоз
ные парторганизации. Отдельные 
из них снизили свою боеспособ
ность, и это подолгу оставалось не
замеченным. Работники райкома 
мало непосредственно общались с 
сельскими коммунистами.

Постоянная живая связь работ
ников партийного комитета с пер
вичными организациями — важное 
условие повышения уровня их рабо
ты. Речь идет, конечно, не только 
о регулярных посещениях партор
ганизаций. Нужно, чтобы работни
ки партийного комитета, бывая в 
парторганизации, глубоко вника
ли в ее внутреннюю жизнь, совето
вались с коммунистами и, опираясь 
на их опыт и инициативу, помогали 
преодолевать трудности, поднимать 
уровень всей организаторской и по
литической работы.

Полезно было бы, например, 
представителю райкома, приехав
шему в первичную парторганиза
цию, вместе с коммунистами, 
изучив положение дел на пред
приятии, стройке, в колхозе, 
совхозе, разработать меры для 
устранения вскрытых недостатков 
и добиться проведения намеченно
го в жизнь: подготовить и прове
сти партийное собрание, наладить 
политическую учебу коммунистов, 
агитационно-массовую работу, по
мочь правильно расставить силы 
партийной организации, вовремя 
подсказать, на решение какой глав
ной задачи они должны быть на
правлены. Все это предполагает 
живое, конкретное руководство пер
вичными партийными организация
ми со стороны горкомов н райкомов 
партии. Большую помощь могут 
оказать в этом нештатные инструк
торы партийных комитетов.

К  руководству первичными пар- 
ТИЙИЫ.МИ организациями пришло 
много новых работников, не имею
щих достаточного опыта и навыка 
партийной работы. Партийные ко
митеты обязаны уделять этим кад
рам постоянное внимание. Наряду

регулярным инструктированием, 
оказанием помощи на месте следу
ет организовать для них учебу пу
тем семинаров, совещаний по обме
ну опытом, бесед с опытными ра
ботниками и т. д.

Необходимо также улучшить 
деятельность комиссий партийного 
контроля. Долг партийных комите
тов — направлять их работу, обоб
щать и распространять положи
тельный опыт, совершенствовать 
формы партийного контроля.

Мы вступили в новый год—тре
тий год семилетки, который дол
жен стать годом еще более мощно
го подъема социалистической эко
номики и культуры. Грандиозная 
программа этого подъема начерта
на в решениях недавно закончив
шихся шестой сессии Верховного 
Совета СССР и четвертой сессии 
Верховного Совета РСФСР. Моби
лизовать все творческие силы на 
досрочное выполнение планов 
третьего года семилегки, по-боево
му возглавить растущую актив
ность трудящихся — вот что долж
но определять всю деятельность 
каждой первичной партийной орга
низации, каждого коммуниста.

Новогоднее поздравление ЦК 
КПСС, Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Министров 
СЮСР воодушевило томских резин
щиков на новые трудовые успехи 
в третьем году семилетки. С пер
вого дня 1961 года коллектив за
вода резиновой обуви взял темп, 
необходимый для ритмичной ра
боты предприятия в январе. За 
первые сутки нового года —  вто
рое января —  завод дал 38,5 ты
сячи пар калош, около 4 тысяч 
пар бот и свыше тысячи формовых 
сапог. Трудящимся Свердловской, 
Челябинской областей и города

2 тонны рыбных 
изделий

Хорошо поработал коллектив 
Томского рыбозавода во втором го
ду семилетки. Томские рыбообра
ботчики обепщліі дать 6 тысяч 
центнеров рыбных изделий сверх 
плана, а дали 8.339 центнеров. 
Перевыполнено также социалисти
ческое обязательство по снижению 
себестоимости выпускаемой про
дукции.

Успешно начали томские рыбо
обработчики II третий год семи
летки. В счет годового плана вы
дано 2 тонны рыбных изделий.

В цехе копчения рыбы лучше 
всех трудится бригада Татьяны 
Егоровны Грыжневпч. Каждый 
член этой бригады выполняет 
сменные задания па 120— 130 
процентов. Высокие показатели и 
у рыбообработчиц бригады Лу
керьи Степановны Жарковой.

Н. ГЛАЗУНОВ.

Ташкента отправлено шесть ваго
нов резиновой обуви.

Хорошо потрудились в первую 
смену нового года бригады клей
щиц резиновой обуви, руководи
мые тт. Серяковой, Скрипченко, 
Вышегородцевой, Жуйковой, Фу- 
никовой. Они выполнили сменное 
задание на 105 процентов.

Еще два месяца назад' бригада 
клейщиц тов. Вышегородцевой из 
цеха резиновой обуви, осваивая 
изготовление нового фасона дам-" 
ских бот, давала в смену триста 
пар. А второго января эта бригада 
изготовила 870 пар обуви, пере
выполнив сменное задание на 
75 пар.

Пятидневную норму кабельной 
ткани сдал на склад в конце пер
вой смены нового года коллектив 
подготовительного цеха завода. 
Кроме того, он изготовил в пер
вый рабочий день jioBoro года не
обходимое количество прорезинен
ной ткани и резины для нового 
цеха формовых сапог, который 
начнет выпускать продукцию с 4 
января.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Хорошо начала третий год семилетки одна из лучших станоч
ниц Т<шского завода режущих инструментов Нина Маклакова. 
Это будет ее восьмой год работы на заводе. Она х<шошо освоила 
шлифовальный станок, может выполнять на нем 15 различных 
операций. Передовая'работннца перевыполняет сменные задания 
на 25—30 процентов.

На снимке: передовая шлифовщица-доводчица шестого це
ха завода режущих инструментов Н. Маклакова.

Фото в. Гончарова.

Идет сборный железобетон
Полигон по изготовлению желе

зобетонных и.зделий на заводе 1 
треста «Стройдеталь». Полигон от
крытый, трудиться приходится на 
морозе, но при горячем стремлении 
перевыполнить задание, сделать 
больше и лучше сибирский холод 
не страшен. Коллектив первой 
смены полигона, руководимый 
бригадиром Михаилом Григорьеви
чем Банщиковым, сформовал 
2 января 29 кубометров стеновых 
блоков для подвалов многоэтаж
ных жилых домов. Сменное зада-

У с п е х и  о б я г о т и ш п
Завод «Сибэлектромотор», обмо

точный цех 5. Перевыполнять 
нормы с первых дней нового года 
—  так решили обмотчицы этого 
цеха. Когда кончилась смена, ста
ло известно, что все коллективы 
участков сдержали свое слово.

Лучших результатов добился 
коллектив участка, где мастером 
тов. Синицына. На обмотке стато

ров этот дружный коллектив пере
выполнил сменное задание. За 
смену выпущено 285 статоров.

Перевыполнили сменное задание 
намоточный участок, у ч а с ^к  вы
водных конпов и другие коллекти
вы цеха. В первый рабочий день 
все обмотчицы перевыполнили 
свои задания.

А. КОРНИЛОВА.

ние выполнено на 128 процентов.
Отлично трудились в первый ра

бочий день нового года бетонщики 
полигона тт. Лучишин, Галанцев, 
Ивлев. Каждый из них заработал 
за первую смену нового года по 
7 рублей в новых ценах.

Хорошо работал и коллектив 
растворобетонного цеха завода. Он 
выдал 29 кубометров бетона при 
сменном задании 24 кубометра. 
Высокую выработку цеха обеспе
чили хорошей работой мотористка 
бетономешалки тов. Хромова, до
зировщицы тт, Гончарова, Ходке- 
вич. Саженова.

А. БОРИСОВА, 
секретарь партийной 

организации завода № 1 
треста «Стройдеталь».

Одиннадцатый 
том полного 

собрания 
Сочинений 

В. И. Ленина
Вышел в свет одиннадцатый том 

полного собрания Сочинений В. И. Ле
нина, подготовленный Институтом 
марксизма-ленинизма при ЦК КПСС и 
изданный Госполитиздатом. В него 
вошли произведения, относящітеся к 
периоду с июля по 12 (25) октября 
1905 года. Центральное место в то
ме занимает книга «Две тактики со
циал-демократии в демократической 
революции», являющаяся крупным 
вкладом в сокровищницу марксизма. 
В этой книге Ленин дал теоретиче
ское обоснование решений I I I  съезда 
РСДРП, стратегии и тактики больше
вистской партии, разработал вопросы 
буржуазно-демократической револю
ции в эпоху империализма, о ее дви
жущих силах и перспективах, о пе
рерастании буржуазно-демократиче
ской революции в социалистическую, 
о руководящей роли пролетарской 
партии нового типа как решающем 
условии победы революции. Ленин 
дал развернутую критику оппортуни
стических решений женевской мень
шевистской конференции, разоблачил 
реформистские установки лидеров I I  
Интернационала, поддержкой кото
рых пользовались меньшевики. Твор
чески развивая учение марксизма, 
Ленин вооружил российский и меж
дународный пролетариат могучим 
идейным оружием в борьбе за побе
ду демократической и социалистиче
ской революций.

В одиннадцатом томе публикуют
ся 17 произведений, не входивших 
ранее в Сочинения В. И. Ленина. 
Впервые в Сочинения включена за
метка «Финансы России» и группа 
подготовительных материалов. К ним 
относятся: «План послесловия к  кни
ге «Две тактики социал-де.чократии 
в демократической революции», 
«План статьи «Пролетариат борется, 
буржуазия крадется к  власти» и 
другие. Документы, включенные в 
раздел подготовительных материа
лов, имеют важное значение для 
глубокого и всестороннего изучения 
разработки Лениным стратегии и так
тики большевистской партии в 
первой русской революции. (ТАСС).

1 ІАА

И Д Е Т  О Б М Е Н  Д Е Н Е Г
Как проходят первые дни обмена 

денег?
Наш корреспондент связался с са

мым северным районом нашей обла
сти —  Александровским.

Второго января, как и по всей 
стране, здесь в райцентре, приступи
ли к  обменным операциям. Бездо
рожье в условиях суровой зимы не 
помешало своевременно доставить 
ценности в самые крупные отдален
ные селения —  Стрежевое и Ново- 
Никольское.

Вчера в Стрежевом и в Ново-Ни- 
кольском, где живут и трудятся в ос
новном рыбаки, в обращение поступи
ли деньги нового образца. Сегодня 
открывается обменный пункт в ІІази- 
но, где обосновались нефтеразведчи- 
ки.

Оживленно на обменных пунктах 
Верхне-Кетского района, на террито
рии которого расположены пять лес
промхозов области. После трудового 
дня заходят сюда лесозаготовители, 
охотники, вернувшись с промысла с

' богатыми трофеями.
Труженики прикетской тайги про 

являют большой интерес к  новым 
деньгам. Так, в первый день работы 
Белоярского и ІГнгузетс.кого обменных 
пунктов было израсходовано почти 
все содержимое касс и тотчас же по
лучено «подкрепление», В Уткинский 
леспромхоз, куда невозможно до- 
opaibfB на автомашине, новые деньги 
отправили по воздушной трассе.

Как сообщила управляющая Верх- 
не-Кетским отделением Госбанка 
К. И. Мякишева, большой спрос на 
мелкие купюры и металлическую мо
нету.

ее

—  Мы не ожидали в первый день 
такой активности, —  рассказывает 
управляющий Колпашевским отделе
нием Госбанка Н. П. Мукомолов, —  
В первые дни обменивали всякие ку 
пюры; приходили с тремя,^ четырьмя 
и пятью тысячами рублей’ Это, в 
большинстве случаев, на обменных 
пунктах в Песчаном, г,де работают ле
созаготовители, в Усть-Чае —  на

рейде сплавной конторы, расходятся 
билеты сторублевого достоинства.

Второго января в Колпашевском 
районе на обменных пунктах приня
то 700 тысяч рублей денег старого 
образца.

Так же гостеприимно обменные 
пункты распахнули свои двери перед 
трудящимися областного центра. Они 
открылись не только там, где жите
ли привыкли производить различные 
денежные операции, но и непосред
ственно на крупных предприятиях, 
таких, как заводы «Сибэлектромо
тор», подшипниковый, режущих ин
струментов. резиновой обуви. Том
ский лесоперевалочный и деревообра
батывающий комбинат и другие, в по
литехническом институте.

Новые деньги и новые цены на то
вары —  в центре внимания томичей. 
Каждому ясно, что изменение мас
штаба цен и введение новых денег—  
еще одно проявление заботы партии 
и правительства о дальнейшем про
цветании страны и народа.

Военный парад в Гаване
ГАВАНА, 3 января, (ТАСб). 

Военный парад частей повстанче
ской армии и народной революци
онной милиции в честь второй го
довщины кубинской революции со
стоялся на крі^пнейшей гаванской 
площади «Пласа сивика».

На агрессивные происки импе
риалистов героический кубинский 
народ ответил демонстрацией своей 
несокрушимой воли к  защите сво
боды и независимости страны, де
монстрацией единства и сплочен
ности вокруг революционного пра
вительства, возглавляемого Фиде
лем Кастро.

Военный парад открывают ча
сти повстанческой армии. Идут 
подразделения пехоты, противовоз
душной и противотанковой артил
лерии, части бронетанковых войск, 
тяжелой артиллерии.

На площадь вступают отряды, 
роты и батальоны народной рево
люционной милиции. Они демон
стрируют высокую выучку и дис
циплину. с  автоматическим ору
жием в руках, в полной боевой вы
кладке идут части революционной 
милиции — кубинского народного 
ополчения, созданного по инициа
тиве Фиделя Кастро перед лицом

К расцвету сельскохозяйственной техники

угрозы империалистической воору
женной интервенции. Среди них — 
члены организации молодых пов
станцев — юноши и девушки, ра
бочие, крестьяне — тысячи и тыся
чи кубинских патриотов, готовых 
сражаться во имя счастья ' своего 
народа. Народная милиция, к^ к и 
повстанческая армия, имеет боль
шое количество современного ору
жия: легкое автоматическое ору
жие, артиллерию различных ти
пов, транспортные средства.

После окончания парада на спе
циальной платформе на площади 
был показан восстановленный ку
бинскими рабочими корпус амери
канской космической ракеты, кото
рая из-за неисправности была взор
вана американцами над территори
ей Кубы.

Более семи часов продолжался 
военный парад, продемонстриро
вавший готовность кубинского на
рода дать отпор любым агрессо
рам.

После окончания парада с речью 
выступил премьер-министр револю
ционного правительства Кубы Фи
дель Кастро.

Успех ленинградских 
домостроителей

Приветствие Н. С. Хрущева
МОСКВА, 2 января. (ТАСС). Уров

ня производительности труда, наме
ченного на конец семилетки, достиг
ли монтажники Полюстровского до
мостроительного комбината Главле- 
нинградстроя. Их бригада коммуни
стического труда из 36 человек, воз
главляемая Иваном Шаповаловым, 
смонтировала за год - 27 крупнопа
нельных пятиэтажных 60— 80-квар- 
тирных домов. Годовой план был вы
полнен на месяц раньше срока. 0 
своих достижениях бригада сообщила 
в письме Первому секретарю Цент
рального Комитета КПСС и Председа
телю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву.

Товарищ Н. С. Хрущев от имени 
Центрального Комитета КПСС и Сове
та .Министров СССР поздравил ленин
градских домостроителей с большими 
трудовыми успехами —  освоением 
скоростного монтажа крупнопанель
ных жилых домов и досрочным вы
полнением плана. В приветствии на 
имя И. Г. Шаповалова я его товари
щей П. С. Хрущев от.мечает, что пе
ревод возведения жилищ на поточ
ные методы промышленного произ
водства является одним из главных 
условий успешного выполнения з а - .

дач, поставленных партией и прави
тельством по ликвидации недостат
ков в жилищах для трудящихся. Пат
риотическая работа бригады —  при
мер для строителей всей страны и за
служивает широкого распростране
ния.

МОСКВА, 2 января. (ТАСС). 
Что предлагают сейчас наука и 
техника, чтобы облегчить труд 
на полях и фермах, сделать его 
исключительно производитель
ным? Об этом рассказал в бесе
де с корреспондентом ТАСС 
действительный член Всесоюз
ной академии сельскохозяйст
венных наук имени В. И. Ле
нина И. А  -Будзко.

— В 1960 году, — сказал 
ученый, — в области механиза
ции и электрификации проводи
лись очень важные исследова
ния, На полях страны появи
лись первые тысячи скоіростных 
гусеничных и колесных тракто
ров. Новые машины работают 
со скоростью до 9 километров 
в час. Они выпускаются на 
крупнейших тракторных заводах 
страны: Харьковском и Мин
ском. Эти тракторы повышают 
про>изводительность труда в 
среднем на 20— 25 процентов. 
На их тяге могут работать 
обычные, существующие в на
стоящее время сельскохозяйст
венные машины.

Сейчас ученые и конструк
торы заняты созданием таких 
плугов, культиваторов, лущиль

ников, сеялок, косилок, жаток, 
которые смогут работать на 
скоростях свыше 9 километров. 
Ряд подобных машин уже соз
дан. Они будут испытаны на по
лях страны в наступившем го
ду. Уже в минувшем сезоне 
проходили проверку сеялки, ра
ботающие со скоростью 15 и 
более километров, тогда как 
обычная сеялка движется со 
скоростью, не превышающей 
семи километров.

Для различных природных 
зон страны предложены техно
логические карты, предусматри
вающие наиболее рациональную 
организацию работ в земледе
лии и животноводстве с учетом 
последних достижений науки. 
Новую технологию уже приме
няют многие хозяйства. В част
ности. на Украине и в Россий
ской Федерации в ряде колхо
зов и совхозов сахарная свекла 
возделывалась с минимальными 
затратами ручного труда. Хо
зяйства использовали односе
мянную сахарную свеклу. Се
мена предварительно калибро
вались специальными машина
ми и высевались сеялками 
точного высева. В результате

затраты труда на уход за 
свеклой снизились более чем в 
два раза. Широкие опыты про
ведены также по возделыванию 
без применения ручного трупа 
кукурузы, хлопчатника и дру
гих культур.

Ученые совместно с практи
ками провели большую работу 
по усовершенствованию техно
логии поточной уборки урожая 
зерновых. сахарной свеклы, 
хлопчатника, картофеля. Пред
ложена система механизмов для 
противоэрозийной обработки 
почвы. Сконструирован ряд 
высокопроизводительных ма
шин для приготовления органи
ческих и минеральных удобре
ний.

Особенно велик долг ученых 
перед животноводами. В земле
делии уже сейчас девять деся
тых всех основных операций 
выполняются машинами, а в 
животноводстве — всего 2 0 і-  
30 процентов. А такая тяже
лая работа, как дойка коров, 
механизирована менее чем на 
10 процентов.

В последнее время научными 
учреждениями и конструктор
скими бюро создан целый набор 
машин (в том числе электриче
ских), который позволит меха
низировать все основные трудо
емкие работы на фермах. Такой 
опыт поставлен в колхозе име
ни Дзержинского Люберецкого 
района Московской области. 
Здесь с помощью электриче
ских машин выполняются все 
основные работы: доение, пода
ча корма, воды, уборка навоза 
и другие. Затраты труда на про- ’ 
нпводство центнера молока сни
зились с 9.7 до 4.6 человеко
часа.

В Подмосковье, близ г. За
горска, Всесоюзным институтом 
птицеводства построен птич
ник, механизированный сотруд
никами Всесоюзного института 
электрификации сельского хо
зяйства. Здесь автоматизирова
на подача воды и корма, даже 
температура воздуха в помеще
нии поддерживается автомати

чески. В этом птичнике содер
жится 15 тысяч мясных цып
лят, а обслуживает его только 
один человек, который управ
ляет механизмами и следит за 
их исправностью. За год здесь 
выращивается до 60 тысяч 
цыплят. Это 80 тонн птичьего 
мяса! Вот сколько может в 
животноводстве сделать один 
человек, вооруженный совре
менными электрическими ма
шинами. Там же строится 
птичник на 25 тысяч кур-несу- 
шек, где даже сбор яиц будет 
автоматизирован. Обслуживать 
его будут только два человека.

В короткой беседе, сказал в 
заключение академик И. А. 
Будзко, я смог коснуться дале
ко не всех проблем сельско.хо 
зяйственной техники, разре
шаемых нашими учеными, кон
структорами и изобретателями. 
Сделано ими немало хорошего, 
но далеко не все, что требуют 
труженики полей и ферм от 
науки. Все мы с нетерпением 
ждем очередного Пленума ЦК 
Коммунистической партии Со
ветского Союза, который ука
жет путь дальнейшего прогрес
са в социалистическом сельском 
хозяйстве.

V
На снимке: скоростные гусе

ничные тракторы «Т-75» перед 
отправкой в колхозы н совхозы 
страны. Их выпускает коллек
тив Харьковского тракторного 
завода. Новая машина на 21 ло
шадиную силу мощней, чем ее 
предшественник — трактор 
«ДТ-54», а металла на ее изго
товление расходуется значи
тельно меньше. С главного кон
вейера завода уже сошли тыся
чи высокопроизводительных 
«Т-75».

В дни трудовой вахты в честь 
предстоящего Пленума ЦК 
КПСС харьковские тракторо
строители добились нового тру
дового успеха — они ежесуточ
но собирают на 10— 15 машин 
«Т-75» больше, чем выпуска
лось тракторов «ДТ-54».

(ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ 
В ЛАОСЕ

ПАРИЖ, 3 января, (ТАСС). Как 
передает агентство Франс Пресс, 
войска капитана Конг Ле совмест
но с боевыми частями Патет-Лао 
начали наступление на Луан-Пра- 
бан — королевскую столицу Лаоса.

Комендант города немедленно 
телеграфировал во Вьентьян с 
просьбой направить подкрепления. 
Оборона города возложена на пять 
батальонов мятежников, но их мо
ральный дух. сообщает корреспон
дент Франс Пресс, подорван в свя
зи с недавними успехами войск 
Конг Ле в долине Кувшинов и в 
других районах Лаоса.

В долине Кувшинов парашюти
сты Конг Ле захватили два аэро
дрома, на которых находились 
французские и американские ин
структоры.

Правительственные войска пе
ререзали также дорогу на Паксанг, 
которая связывает Вьентьян с Ся:  ̂
ваннакетом и Сайгоном.

В результате последних успехов 
войск капитана Конг Ле. сообщает 
корреспондент Франс Пресс, во 
Вьентьяне началась паника. Легко
вые автомобили и грузовики, на
груженные пассажирами и зава
ленные чемоданами и матрацами, 
направляются к  югу по дорюге, ве
дущей в Таиланд, которая остается 
единственной пока еще. более или 
менее, надежной дорогой. Много
численные иностранцы стоят в оче
редях у различных посольств в го
роде в ожидании виз.

П осол  Р еспублики  
С удан отозван  

из Парижа
ПАРИЖ. 3 января. (ТАСС). По

сол Республики Судан в Париже 
Башир эль-Бакри отозван своим 
правительством в знак протеста 
против испытания третьей фран
цузской ядерной бомбы в Сахаре 
сообщает агентство Франс Пресс 
которое добавляет, что это, однако 
не означает окончательного разры 
ва дипломатических отношений.
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ПЕРВЫ Е т л г п  м о л о д о го  со вхо зл
Почти от самого Томска вдоль То

ми н до Оби раскинулнсВ владения 
Рыбаловского совхоза Томского рай
она. ЛаЛеко вглубь от береТоВ Томи 
уходят поселки, поля, фермы. 22 йо- 
селка объединяет РыбаловскнГі сов
хоз.

Совхоз молод. Он организовался в 
феврале 1960 года на базе четырех 
укрупненных колхозов и двух под
собных хозяйств. Главное направле
ние совхозного производства —  мо
лочно-мясное животноводство. Сов
хоз имеет восемь животноводческих 
ферм. Те фермы, которые распо
ложены вблизи шоссейных, трак 
товых дорог, занимаются произ
водством молока, так как молоко 
ежедневно отправляется в город. Это 
фермы —  зоркальцевская, нелюбин- 
ская, березкинская, куДринская, ры- 
баловская. А на верх-сечейовской, 
Лавровской и губинской фермах ос
новная отрасль хозяйства —  свино
водство. Работники верх-сеченовской 
и Лавровской ферм выращивают мо
лодняк и передают его на откорм на 
губинскую ферму. Кроме того, на Лав
ровской и верх-сеченовской фермах 
откармливается молодняк крупного 
рогатого скота.

Кроме производства молока и мяса, 
совхоз, как пригородное хозяйство, 
выращивает овощи и картофель. По
севы огурцов, помидоров, капусты и 
картофеля располагаются на участках 
около тракта. Это облегчает перевоз
ку  их в город.

В хозяйстве сейчас 2.000 дойных 
коров, 100 основных и 200 разовых 
свиноматок. Это, так сказать, ос
новной маточный костяк крупного 
рогатого скота и свиней.

Рабочие совхоза в честь пред
стоящего Пленума ЦК КПСС до
срочно выполнили годовые планы 
производства и продажи государству 
молока, яиц, овощей. За прошедший

год надои молока от коровы в сред
нем по совхозу сосТаВй.Ій 2.490 ки
лограммов.

На сто гектаров сельскохозяйст
венных угодий произведено, по пред
варительным подсчетам, I tO  центне
ров молока н 22 центнера мясй. Го
сударству продано 440 Тонн мяса 
(183 процента к уровню 1999 Года) 
и 4.220 ТОНН молока (249 процентов 
к  уровню 1959 года).

Себестоимость центнера продукции 
составила: зерна —  38 рублей 30 
копеек; овощей —  45 рублей 30 ко
пеек; картофеля —  21 рубль 46 ко
пеек; молока (за три квартала) — 
99 рублей 70 копеек; свНнины (за 
три квартала) —  841 рубль и говя
дины (за тріі Квартала) —  601 
рубль в старом исчислении.

Эту себестоимость в совхозе счи
тают высокой и приложат все силы, 
чтобы уже» в этом году резко снизить 
себестоимость всех продуктов сов
хозного производства за счет более 
рационального использования земель, 
механизации процессов в животновод
стве, повышения Производительности 
труда, внедрения передовых приемов 

методов содержания скота и повы
шения культуры земледелия.

По предварительным подсчетам, 
совхоз план реализации сельекохо- 
знйственной продукций в 1960 году 
перевыполнил примерно на 1 мил
лион рублей в старом исчислении.

Коллектив поставил перед собой 
задачу —  вести животноводство ИВ 
научной основе, широко внедрять 
практику передовые приемы содер
жания скота. И это естественно. Ведь 
только в этом случае молочно- 
мясной совхоз сможет выполнить 
свое назначение; поставлять городу 
большое количество дешевого мяса и 
молока.

Для телят и коров-кормилиц на 
фермах выделены отдельные помеще
ния. По одну сторону телятника рас
полагаются клетки для телят, а по 
другую —  стойла для коров-кормн- 
лиц. 3— 4 раза в день клеткп откры

ваем и подпускаем телят к  коровам, 
Значительно при этом облегчился 
труд те.чятНицы. Теперь телятница 
лишь убирает помещение, раздает 
корм коровам и подмывает вымя ко
ров перед кормлением телят.

3. Нагульные гурты 
сконцентрированы 
на одной ферме

1. Дать больше свинины
Правда, сделаны еще лишь пер 

вые шаги по внедрению передо
вых приемов в животноводстве, но 
они уже дают ощутимые результаты.

В совхозе применяются туро- 
вые опоросы и групповое со
держание свиноматок в лаге
рях. Один из лагерей оборудован 
в помещении бывшего коровника, 
где убрали кормушки, сделали 
несколько станков, огородили около 
фермы около двух гектаров выпасов 
е лесным участком. Здесь же пруд —  
хороший естественный водопой для 
свиней. В этом лагере разместили 68 
супоросных свиноматок.

По примеру передовых животново
дов решили исключить иЗ рациона 
поросят цельное молоко, заменив его 
овсяным киселем. Эффект получился 
замечательный. Во-первых, получи
лась значительная экономия молока 
и, во-вторых, почти полностью поро
сята избавились от кишечных заболе
ваний, которые часто происходи.іи от 
скисшего либо загрязненного молока.

Приготовление овсяного киселя 
несложно. В лагерях соорудили 
небольшой навес, установили под 
ним кормозапарник, рядом постави
ли кадки и деревянные лари. Ки
сель приготовляется так: замачи
вают овсяную муку теплой водой (при 
температуре 35— 40 градусов тепла) 
и дают выстоять этой запарке 6— 8 
часов. Пропорция такая: на мешок 
мелкоразмолотой овсянки —  8— ІО 
ведер Воды. Полученная таким обра
зом и выстоявшаяся еопара» тща
тельно перемешивается, процежи
вается через сИто и кипятится, пока 
кисель не загустеет. В общей 
сложности на процеживание и ки 
пячение уходит полтора— два ча
са. При использовании овсяного кисе-

16ля только за лето сэкойомлено 
центнеров цельного молока.

Поросята питаются в отдельной 
«столовой» —  на огороженной жер
дями площадке примерно в 20 квад
ратных метров. Жерди установлен!)! 
так, что поросята туда заходят сво
бодно, а свиноматки поЦасДь не мо
гут. На площадке постДблены кор
мушки с водой, минеральной под
кормкой и поджаренным зерном. Че
тыре раза в день поросята получают 
овсяный кисель, летом регулярно на 
площадку подвозили свежескошенный 
клевер, вико-овсяную смесь.

Этот лагерь будет использоваться и 
в этом году. Пригон около сви
нарника расширится, прифермские 
участки будут засеяны вико-овсяной 
смесью, кукурузой, картофелем для 
свободной пастьбы. Для поросят бу
дут сделаны 3— 4 «столовых». Ра
бочие совхоза над йЯощадками соору
дят навесы, сДелают деревянные По
лы, тогда в «столовых» нетрудно бу
дет поддерживать чистоту.

Среди свинарок развернуто сорев
нование за право называться свинар- 
кой-тысячницей. Это право завоевы
вает тот, кто от своей группы свино
маток за год получит и вырастит до 
отъемного возраста 1.000 поросят.

После отъемного Возраста поросят 
в тракторных вагончиках Перевозят 
на ферму, работники которой занима
ются только откормом поросят. В
1960 году свинарки добились по 
700— 800 граммов среднесуточного 
привеса каждого животного.

Нынче совхоз купил 50 свинок и 
18 хряков крупной белой породы и в
1961 году будет выращиваться чи
стопородный молодняк.

Вот как организован в совхозе 
Нагул и откорм скота. Перед началом 
пастбищного содержания комплекту
ются откормочные гурты крупного 
рогатого скота. В них входят бычки и 
выбракованные телочки. Телочки, 
предназначенные на племя, выделя
ются в отдельный гурт. Весь нагуль
ный скот мы сконцентрировали на 
одной ферме, где хорошие выпаса. На 
нагуле выращивалось 1.000 голов 
молодняка крупного рогатого скота.

Старшим пастухом нагульного гур
та был назначен Эдуард Карлович 
Предитис. Вместе с ним работала его 
жена. Это очень старательные люди. 
Благодаря «х энтузиазму молодняк, 
вышедший на пастбище слабым, к  
осени стал крепким, здоровым.

Пастухи ночью и в жаркое время 
дня кормили телят еще и вико-овся-' 
ной зеленкой. Каждый те.існок еже
дневно получал по 5 — 6 килограммов

зеленой массы и по 500 граммов 
концентратов. Скот пасли на загон
ках —  по 7— 8 дней на каждом уча
стке.

Тов. Предитис строго придержи
вался распорядка дня. В 5 часов утра 
скот выгоняли на пастбище. В И  ча
сов дня телят пригоняли на стоянку. 
Здесь для них уже была заготовлена 
зеленка. С 4 часов до 9 часов вечера 
телят вновь выгоняли на пастбище. 
Вечером телята снова получали зелен
ку. В сентябре, когда естественные 
луга пообеднели травой, пастухи ста
ли пасти скот на отаве клевера, при
учая телят к  этому корму постепенно. 
Первые два дня пасли на клевере 
лишь по 30 минут, а на восьмой день 
пасли уже по 3 — 4 часа. Осенью же 
пасли молодняк на вико-оВсяных 
смесях. В среднем каждый теленок 
нагульного гурта за лето дал средне
суточный привес 600 граммов.

раз ниже, чем зеленой массы вИ- 
ко-овсяной смеси. Для нужд свино
водства в леГнее время будет создай 
«зеленый конвейер». В него Войдут 
картофель на корню и горохо-овсянЫе 
смеси разных сроков посева.

Первейшую роль в кормовом балан
се у нас играют картофель и кукуру
за. Нынче, например, кукурузный си
лос составляет 40 процентов к  обще
му количеству силоса. В 1961 году 
намечается занять 500 гектаров под 
картофель, 120 гектаров —  под 
овощи и 800 гектаров —  пбд куку 
рузу.

Этим культурам уделяется особое 
внимание, для них отведены хорошие 
плодородные участки, на них будет 
вывезено 30.000 тонн навоза и пе
регноя из расчета 20 тонн на Гектар 
под картофель и кукурузу, по 30 —

40 тонн на гектар— под овощи. В ме
стных удобрениях НВТ недостат
ка. Вывозку На йоЛЛ наВоЗй нача
ли с первых дней стойлоВбТо соДёр- 
жанйя скота. Особенно хорошо орга
низовали вывозку навоза работники 
губинской формы (управляющий тов. 
Андреев, агроном Тов. Губин). Работ
ники этой фермы вывезли уже более 
1.000 тонн навоза. Хорошо вывозят 
навоз работники Лавровской и рыба- 
.човскои ферм.

К сожалению, еще не все управля
ющие фермами и агрономы ферм По
няли важность этого мероприятия 
повышении культуры земледелия. 
Медлят с вывозкой удобрений работ
ники Кудринской фермы (управляю
щий тов. Хлебников), всрхне-сече- 
новской фермы (управллющий тов. 
Ябурек, агроном тов. Лаврова).

6. Возделывяние овощей 
механизируется

4. Беспривязное содержание 
коров

Значитевьный экономический эф 
фект дает беспривязное содержа
ние коров. Правда, пока этот метод 
применяется на одной рыбалов- 
ской ферме, да и то лишь с нача.ча 
стойлового содержания. Но можно 
заявить уверенно, что этот метод со
держания скота —  завтрашний день 
всех остальных молочнотоварных 
ферм совхоза. Сокращение числа ра
бочих на ферме —  большой эф
фект при беспривязном содержании. 
А он уже ощутим. Если раньше дояр 
на обслуживала только 12— 14 ко
ров, то теперь, при беспривязном со
держании, наждая доярка легко 
управляется с 40 коровами. Причем 
труд ее значительно облегчен, доярка 
имеет теперь больше свободного вре
мени для семьи, культурного досуга. 
А заработок доярки при этом увели
чился.

На рыбаловской ферме, где приме
няется беспривязное содержание ко
ров, выстроен стационарный доиль
ный зал типа «елочка» на 16 коров. 
Рядом пристроено помещение, где на
ходятся комната отдыха для доярок, 
комната для мытья посуды, молоко
приемная, вакуумнасосная. В моло
коприемной установлена центрифуга 
для определения жирности молока.; 
Все это помещение обогревается паро
вым отоплением. В доильном зале 
установлены молокосборник. «писто
леты» для подмывания вымени коров 
теплой водой. Здесь во время дойки 
коровы полуЧаЮт концентрированные 
корма.

За дойным гуртом в 120 коров, ко
торые сейчас находятся на беспри
вязном содержании, ухаживают 3 до
ярки и 2 скотника. Рядом с коровни
ком под навесами заскирдовано сено, 
здесь же заложен кукурузный силос 
наземным способом. В холодные дни

силос завозим в помещение коровни
ка и скармливаем с воза.

, В совхозе были маловеры и скеп- 
■ тики, которые утверждали, что на
земный способ силосования кукурузы 
и трав не оправдает себя. Но скеп
тики просчитались. Силос получился 
отличного качества, с приятным запа
хом. Даже в очень морозные дни бурт 
обмерзает лишь не очень толстой ко
рочкой. Потери при этом незначитель
ны, гораздо меньше, чем при других 
способах силосования. Опыт показал, 
что наземное силосование очень вы
годно, надо только бурты делать боль
шими (на рыбаловской ферме, напри
мер, в одном бурте 700 тонн силоса) 
и массу хорошенько трамбовать.

По подсчетам, в общей сложности 
корова при беспривязном содержании 
съедает в сутки 40 килограммов 
силоса, 8 килограммов сена, четыре 
килограмма соломы. Из этого расче
та был создан у фермы запас грубых

сочных кормов на зимовку. KjJOMe 
того, корова получает 2 килограмма 
концентратов по общей норме 
200 граммов концентратов на каж
дый надоенный литр молока.

Этот передовой метод содержания 
коров был бы еще эффективнее, если 
бы совхоз располагал маломощными 
трактора.ми для механизированной 
уборки навоза и холодильником для 
охлаждения молока. Пока этого, к  со 
жалению, нет.

На фермах работают замеча
тельные животноводы. Доярки Ф. Ва
литова, Г. Елистратова, М. Игоньки
на, 3. Ларионова, Т. Грехова, телят
ницы Ю. Девяшина, А. Звездева и 
другие идут в авангарде передови
ков областного соревнования.

Доярки в честь Пленума ЦК КПСС 
борются за то, чтобы за зимний пе
риод надоить в среднем от коровы по 
1.500 килограммов молока.

Нынче в совхозе было три овоще
водческих звена, и хотя овощеводы 
работали неп.іохо п добились хоро
шего урожая, дело признать удовлет- 
ворите.іьным нельзя. Все-таки руч
ной труд преобладал в производстве 
овощей. В 1961 году планирует
ся создать механизированную овоще
водческую бригаду. Здесь будет пол
ностью механизированы обработка 
земли, вывозка навоза, подача воды 
и междурядная обработка посевов. 
Это значительно снизит себестои
мость производства овощей.

Подготовка к  посевной кампании у 
нас в разгаре. В честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС работники совхоза

к  1 января закончили очисуку сеМян 
и ремонт посевного сельскохозяйст
венного инвентаря.

Поскольку крупное высокодоходное 
животноводс+во невозможно разви
вать без зернового хозяйства, то 
выращиванию зерновых культур при
дается важное значение, широко При
меняется передовой метод уборки — 
раздельный способ. Под зерновыми 
занято 6.700 гектаров.

Чтобы постоянно пметь собствен
ные сортовые семена зерновых куяв- 
тур, намечено в 1961 году на нелю- 
бйнской ферме создать семеноводче
ское хозяйство, которое будет снаб
жать сортовыми семенами все фер
мы.

Механизация совхозного 
производства

5. Труд полеводов

2. На молочных фермах
Производством молока в совхозе 

занимаются пять ферм. Для летнего 
содержания дойного стада нынче 
было построено пять лагерей. 
В трех лагерях были установлены 
дочльные площадки типа «елочка». 
Каждый гурт был скомплектован из 
120— 150 коров. Лишь на березкин- 
ской ферме в одном гурте было 270 
коров. Животные здесь находились 
на вольном содержании —  не было 
постоянного места доения коров. От 
каждой коровы за четыре летних ме
сяца было надоено по 1.070 Кило
граммов молока. Это лучший резуль
тат среди всех ферм совхоза. Зеле
ную подкормку коровам скармливали 
на корню. Плохо, правда, что на этой 
ферме летом не было механического 
доения.

Механизация трудоемких процессов 
прочно входит в совхозное животно
водство. Сейчас на березкинской фер
ме пущена в эксплуатацию передвиж
ная доильная площадка, смонтиро
ванная в мастерских совхоза. На ней 
находится шесть доильных аппара
тов. Каждая доярка одйоВременно 
работает на трех аппаратах. Такие ' 
площадки готовятся ещё на трех фер-1 
мах. Доильные аппараты объединены | 
молокопроводом, и молоко, минуя 
ведра, собирается прямо во ф.тягу, 
которая стоит на этой хе  площадке.

горит 
I всех

На всех скотных дворах 
электрический свет, почти 
животноводческих помещениях уста- 
нов.тены автопоилки.

Животноводы начали применять 
выкармливание телят под коровами- 
корнилицами. Сейчас таким методом 
выращиваются 150 телят. На фермах 
проходит отел коров, и количество 
телят йод коровами-к^милицамй ра
стет с каждым днем. Под каждой ко
ровой находятся от 2 де 4 телят. Этот 
передовой метод уже сейчас дает от
личные результаты: во-первых, слу
чаи заболевания телят стали редким 
явлением; во-вторых, затраты труда 
на выращивание молоДИяка крупного 
рогатого скота сократились наполови
ну при значительном облегчении Тру
да телятниц. Кроме Того, суточный 
привес каждого теленіуі значительно 
возрос. Если раньше в среднем суточ
ный привес каждого Теленка не йре- 
вЫшал 600 граммов, тО при Новом 
методе выращивания телят мы полу
чаем от 650 до 850 граммов средйе- 
суточного привеса каждого живот
ного.

Поскольку совхоз специализи
руется на производстве мясо-молоч 
ной продукции, то прежде всего 
появилась надобность в расши
рении площадей посева кормовых 
культур. Площади посева под кормо
вые культуры расширяются за счет 
освоения новых земель, повышения 
культуры земледелия.

При этом потребовалось пересмот
реть ранее существовавшие в колхо
зах севообороты, утвердить новую 
Схему севооборотов, полное освоение 
которых намечено К 1965 году.

В совхозе введены девять полевых 
севооборотов, семь из них восьми- 
польнЫе и два —  десятипольные. 
Имеем пять пятипольных кормовых 
севооборотов. Чередование культур 
в полях этих севооборотов можно по
казать на примере одной из ферм, 
например, эоркальцёвской. Здесь в 
полевом восьмипольном севообороте 
располагаются следующие культуры: 
первое поле —  травы первого года 
пользования; второе поле —  травы 
второго года пользования; третье по
ле —  травы третьего года пользова
ния, четвертое поле —  пшеница; пя
тое поле —  овес; шестое поле —  
паровое; седьмое поле —  пшеница; 
восьмое поле —  овес с подсевом 
Трав. Средний размер поЛя —  127 
Гектаров.

В кормовом ПЯТИПОЛЬНОМ севооборо-

первое поле —  травы первого года 
пользования; второе поле —  кукуру
за; третье поле —  картофель, чет
вертое поле —  кукуруза; пятое по
ле —  овес с подсевом трав. Средняя 
площадь каждого поля —  100 гекта
ров. Подобные севообороты вводятся 
и на других фермах.

Освоение этих севооборотов позво
лит поднять культуру земледелия, 
повысить урожайность кормовых 
культур, позволит .наиболее рацио' 
нально использовать сельскохозяйст
венные угодья. В общей сложности 
из І4 .6 6 5  гектаров пашни 45 про
центов будут занимать кормовые 
культуры. Уже в 1961 году в совхо
зе будет 2.900 гектаров многолетних 
трав, а к  1965 году площадь под ни
ми возрастет до 4.238 гектаров. Кро
ме того, будут созданы культурные 
пастбища на площади в две тысячи 
гектаров. Это будет сделано за счет 
коренного и частичного улучшения 
имеющихся малопродуктивных 
лесенных пастбищ, а также за счет 
мелкоконтурных пахотных участков 
и сенокосов. Практикой уже подтвер
ждена высокая экономическая эффек
тивность долголетних культурных 
пастбищ. Многолетние сеяные луго
вые травы, которые высеваются на 
этих пастбищах, дают богатый уро
жай и представляют собой весьма 
дешевый корм при незначительных 
затратах труда. Себестоимость одной 

те чередуются следующие культуры: | кормовой единицы таких трав в 4 — 5

Совхоз располагает большим ма
шинным парком. В совхозе имеется 71 
трактор, 63 плуга, 78 сеялок, боль
шое число жаток, комбайнов зерно
вых и силосных, а также другие 
сельскохозяйственные машины и ин
вентарь. Машинный парк пополнил
ся большим количеством новой техни
ки, различными прицепными сель- 
хЬзмапіЬназЛі. *  И<всё-таки еще не 

хватает очень многих марок трак
торов, различных сельскохозяйствен
ных машин и оборудования, которые 
нам нужны для полной механизации 
совхозного производства.

Обработка земли, сев, уборка уро
жая зерновых и кормовых культур в 
совхозе механизированы полностью.

Широкое применение раздельного 
способа уборки зерновых культур, 
рационализаторская мысль механиза
торов позволили своевременно убрать 
урожай в нынешнюю ненастную 
осень.

Характерна одна деталь: раньше,
буквально год тому назад, механиза
торы считали себя лишь хозяевами 
полей, а на животноводческих фермах 
их редко можно было увидеть. Более 
того, были такие механизаторы, 
которые считали ниже своего досто
инства работать на фермах. А как 
изменилась картина сейчас! Механи
заторы стали проводниками нового 
и на молочнотоварных и свиноводче
ских фермах. Силами механизаторов 
сооружены 4 водопроводные скважи
ны, проведено автопоение на пяти 
фермах, установлены семь кор

мозапарников, Я летнее время на 
пастбище их же енлами были 
установлены пять доильных пло
щадок, на рыбаловской ферме 
оборудован молокопровод. Сейчас 
готовятся три доильные площадки. 
На свиноферме в деревне Упталв 
механизаторы смонтировали отопи
тельную систему. Теперь в этом по
мещении сухой и свежий воздух.

Теперь и на фермах механизаторы 
—  <не редкие гости. Зимой некото
рые из них работают на доильных 
установках, у  запарников, многие — 
монтажниками; возят корма на трак
торах.

Мастерские совхоза на,ходятся на 
Центральной усадьбе. Здесь ремонти
руются тракторы и автомашины. 
ІТрицепной сельхозйнвентарь механи
заторы ремонтируют на местах.

Сейчас совхоз переходит к  кругло- 
годовому ремонту техники.

На ремонте машин в мастерских 
внедрен бригадно-узловой метод ра
боты. В преимуществах этого метода 
механизаторы убедились на практике.

Механизаторы совхоза будут пере
аттестовываться, будУ4 организованы 
семинары по повышению квалифика
ции. Предусмотрено также макси
мальное использование машин на 
всех процессах совхозного производ
ства. Тракторные сенокосилки, на
пример, переоборудуются для уборки 
полеглых однолетних и многолетних 
трав; будут усовершенствоваться, ре
конструироваться и другие простей
шие уборочные машины.

8. Лучше организовать труд
Надежная опора дирекции —  пар

тийные организации ферм, беспартий
ный актив. Коммунисты рас
ставлены на самых боевых участках. 
Все руководители ферм —  члены 
КПСС, 25 бригадиров и специалистов 

также коммунисты. В рядах пар
тии 29 механизаторов и 13 рядовы.х 
животноводов. Это самый боевой, ак
тивный отряд работников совхоза. 
Они возглавили соревнование за До
срочное выполнение принятых обяза
тельств. Партийные организации ферм 
совместно с профсоюзными комитета
ми ежемесячно подводят итоги сорев
нования бригад й отдельных рабочих 
совхоза. Эти итоги обсуждаются во 
всех коллективах ферм.

По каждой отрасли совхозного про-' 
изводства учреждены переходя
щие красные знамена дирекции и ра
бочкома совхоза. Вручаются они по
бедителям ежемесячно в торжествен
ной обстановке.

Каждый месяц выпускаются бюл
летени соревнования ферм, а бюлле
тени соревнования доярок —  каждые 
десять дней. На каждой ферме обору
дованы доски Почета, досКи показате
лей ежедневного труда. Регулярно 
проводятся совещания работников 
совхоза По профессиям. На этих сове
щаниях по-деловому обсуждаются

итоги соревнования, передовики де
лятся опытом.

Совхоз полностью укомплектован 
кадрами специалистов, на фермах 
работают молодые специалисты — 
агрономы, зоотехники, имеющие сред
нее и высшее специальное образова
ние. Главные специалисты ежеме
сячно проводят с ними теоретические 
семинары.

Надо заметить, что в условиях сов
хоза работа со специалистами услож
нилась. Ведь по сраййегіию с кЬлхо- 
зом теперь другие формы учета тру
да, а освоили мы Их не сразу. Надо 
было ИауЧитьсЯ ВесТи Учет п Каж
дый месяц начислять заработную пла
ту работникам животноводства. Сей
час это уже ЬсВоено.

Другая трудность —  ведение зоо
технического учета. В ряде колхозов, 
которые теперь вошли в совхоз, не 
велись книги маточного поголовья, 
особенно был запуЩен учет поголовья 
молодняка, плохо велся учет скота 
Подсобных хозяйств. Эти недостатки 
сказываются и сейчас на работе.

Ведь, казалось бы, ясно каждому 
специалисту-животноводу, что трудно 
работать без зоотехнического учета, 
без ежедекадных контрольных доек, 
без точных записей случек, запуска 
п отела Коров, без регулярного Взве
шивания телят и Контроля за их раз

витием. Все это понимают спе
циалисты, а вот практически еще не 
налажено четкого Зоотехнического 
Учета.

И немало теряется: молока —
из-за несвоевременного запуска и 
проХолащиванйя коров, мяса —  
из-за несоблюдения элементарных 
зооветеринарных приемов в уходе за 
молодняком.

Сейчас зоотехники ферм закончи
ли бонитировку коров. Это ЙОЗВОѵТИТ 
определить хозяйственную и пле
менную ценность маточного пого
ловья и составить план племенной 
работы по каждой ферме на ближай
шее время.

Ежемесячно зоотехники ферм вме
сте с бухгалтерами составляют и при
возят в центральную бухгалтерию 
отчет по форме К : 24. Раз в месяц в 
совхозе проводится «день специали
ста», на котором обсуждаются итоги 
работы, составляются планы на теку
щий месяц. На этих же совещаниях 
заслушиваются лекции зоотехников 

ветеринарных работников.
На большинстве ферм начали регу

лярно йроводиться «санитарные 
дни». Комиссия, составленная из чис
ла работников животноводства и спе
циалистов, раз в декаду проверяет 
чистоту коров и телят, молочной по
суды, кормушек, а также халатов 
каждой доярки, телятницы, скотника.

В совхозе 8 детских яслей, из них 
3 сооружены по типовым проектам. 
Планируется в 1961 году Построить 
еще одни типовые Ясли. По желанию 
матерей отдельные детские ясли сей
час переводятся на круглосуточную 
работу. Совхоз на свои средства со
орудил больницу.

На территории совхоза есть не
сколько клубов, семилетиих и десяти
летних школ, столовые, магазины.

9. Дальнейшие 
планы

В 1960 году совхоз годовой план 
сдачи государству хлеба выполнил 
на 180 процентов, овощей —  
на 104 процента, картофеля —  на 
109 процентов, яиц —  на 106 про
центов, молока —  на 135 процентов 
и мяса —  на 101,5 процента.

Но совхоз еще мало дает продукции 
для снабжения Томска. Рабочие сов
хоза мобилизуют все резервы, чтобы 
увеличить производство продуктов 
животноводства и полеводства.

В 1961 году совхоз будет бороть
ся за резкое увеличение производст
ва продуктов животноводства, за сни
жение их себестоимости. В 1961 году 
дойное стадо коров возрастет. Увели
чится маточное поголовье свиней. В 
І 9 6 І  году на наших фермах будет 
150 основных и 400 разовых свино
маток.

Соответственно увеличится произ
водство молока и , мяса. В 1961 
году доярки обязуются получить в 
среднем по совхозу по 2.600 кило
граммов мо.чока на корову. На каж
дые сто гектаров сельхозугодий бу
дет произведено в 1961 году 190 
центнеров молока и 27 центнеров 
мяса, а в 1965 году соответственно 
—  300 центнеров молока и 45 цент
неров мяса.

Поднимутся новостройки в посел
ках совхоза. В 1961 Году будут по
строены здание конторы, 10 двух
квартирных Жилых домой,* два четы
рехрядных коровника, свинарник и 
другие производственные помещения.

Все поселки совхоза электрифици
рованы от местной электростанции.
В 1961 году планируется подключе
ние к  городской высоковольтной ли
нии. Подготовительные работы уже 
проделаны. Березкинская и зоркаль
цевская фермы уже Подключены к 
высоковольтной линии. Ток высокого 
напряжения позволит более полно и 
производительно использовать элек
троэнергию в хозяйстве, облегчит 
труд Животноводов и механизаторов.

Чтобы повысить участие рабочих в 
совхозном производстве, привлечь Но
вые рабочие кадры, надо также 
расширить жилищное строительство.

РыбаЛовский совхоз по итогам пер
вых трех кварталов 1960 года завое
вал Переходящее красное знамя обко
ма КПСС и облисполкома. Коллектив 
гордится этим и приложит все свои 
сйлы, чтобы дать городу больше де
шевых Цродуктов сельского іозййст- 

а.

Д. БОДАЖНОВ —  директор ввв- 
хоэа, Н. НУДИНОВА —  главный 
эоогехййн, В. НОЖЕМЯКОВ —  
главный агроном, Н. КРЫСИН —  
секретарь парткома, Г. ПРАЦАЙ —  
главный инженер, В. ОВЧИННИ
КОВ ~  управляющий рыбалсВ- 
скоЙ фермой совхоза, Г. ВОРО
НОВА (наш спец, норр)«
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Каждый инженер должен 
БЫТЬ ЛЕКТОРОМ

Три года назад в томской отделе
нии института «Тсплоэлектропроект» 
была создана группа членов Общест
ва по распространению политических 
и научных знаний. В группе сейчас 
девять секций, которые объединяют 
130 лекторов. Каждой секцией руко
водит бюро из трех человек.

Основное внимание мы уделяем 
пропаганде технических и экономиче
ских знаний. Наши лекторы выступа
ют на предприятиях, в учебных заве
дениях, в организациях города. Тов. 
Бояршинов, например, прочитал лек
цию «Энергетика будущего Сибири» 
на заводах «Сибэлсктромотор» и 
электроламповом, на избирательном 
участке: тов. Митляров —  «О куль
туре поведения» —  на ряде промыш
ленных предприятиях, в железнодо
рожном техникуме, в магазине INI 2 
«Гастронома» и в других организаци
ях.

Ряд работников читает лекции в 
изыскательских партиях во время 
служебных командировок.

Многое сделали члены группы в 
прошлом году по разъяснению мате
риалов пятой сессии Верховного С о-, 
вета СССР, решений июльского Пле
нума ЦК КПСС. По этим материалам 
было прочитано 22 лекции и доклада 
в отделах, секторах и изыскательских 
партиях.

После выхода в свет Заяв.чения и 
Обращения Совещания представите
лей коммунистических и рабочих 
партий к  народам всего мира члены 
группы лекторов провели беседы об 
этих документах во всех отделах ин
ститута. Сейчас они приступили к  
пропаганде решений VI сессии Вер
ховного Совета СССР.

Но мы стараемся не ограничивать
ся только беседами и лекциями. Уст
раиваем выставки, организуем йкс- 
курсии, встречи со знатными людьми 
Томска.

Отмечая 90-летие со дня рождения 
В. П. Ленігна, мы провели теоретиче
скую конференцию, на которой было 
заслушало 5 докладов, посвященных 
жизни и деятельности Владимира 
Ильича.

Секцией инженерных изысканий, 
которой руководит тов. Писарев, про
ведена производственно-техническая 
конференция. На ней обсуждено 20 
докладов на технические темы, свя
занные непосредственно с нашим 
производством. При обсуждении док
ладов были подвергнуты критике не
достатки в работе отделов н некото
рых сотрудников.

Членами группы были оформлены 
несколько стендов, фотомонтажей, 
выставок.

Одной из интересных форм массо
во-политической работы является 
устный журнал. В его выпусках мы 
знакомим слушателей с общественно- 
политическими событиями в нашей 
стране и за рубежом, достижениями 
науки и техники и т. д.

В прошлом году наша организация 
перешла на хозрасчет. В связи с этим 
у ряда работников появилось много 
неясных вопросов по составлению 
смет, актов, оформлению договоров с 
заказчиками и т. п.

Для изучения этих вопросов был 
организован цикл лекций для инже
нерно-технических работников отде
ления. Лекции были прочитаны на

-----Речники
уч а тся -----

Навигация закончилась,- но 
не замирает жизнь в затонах 
Чулымского эксплуатационного 
участка. Речники ремонтируют 
своими силами суда, готовятся 
успешно встретить навигацию 
третьего года семилетки.

Вечерами, когда заканчи
вается рабочий день, многие 
речники спешат в учебный ком
бинат, где готовят задания, по
лученные в учебных заведени
ях.

Вот. например, склонился 
над столом один из лучших 
плотоводов верхнего Чулыма 
капитан тепло.хода «Курск» 
А . С. Токарев. Награжденный 
значком «Отличник социали
стического соревнования
РСФСР». Он заочно учится в 
Новосибирском речном техни
куме. В этом техникуме обу
чается семьдесят рабочих, ин
женерно-технических работни
ков участка. Среди них — ка
питаны теплоходов тт. Базов. 
Вайсов. Чулков, машинист зем
снаряда «Обской-10» тов. Бак- 
шеев, радиотехник тов. Шиков, 
коновозчик тов. Матвеев и дру. 
гие.

Семнадцать работников уча
стка учатся заочно в Новоси
бирском институте инженеров 
водного транспорта. Высшее об
разование решили получить мо
торист,- рулевой теплохода 

тов. Кайзер, начальник меха
нического цеха тов, Альхимо- 
вич, капитан теплохода ПТ-26 
тов. Навотный и другие.

Многие учатся в вечерних 
школах рабочей молодежи. 16 
речников в этом году получают 
аттестат зрелости.

И. ПУГАЧЕВ,

Единая
телевизионная

система
Рига— Таллин— Ленинград—

Москва— Киев— Ростов- 
на-Дону

ЛЕНИНГРАД, 2 января. (ТАСС). 
Первая очередь Ленинградского мно
гопрограммного телевизионного цент
ра вступила в строй. Телецентр рас
полагает сейчас студиями площадью 
600 и 150 квадратных метров и дис
петчерской аппаратной. Вчера со
стоялась первая опытная передача.

Это событие совпало с открытием 
магистральной телевизионной линии 
Москва —  Ленинград, соединившей 
в единую телевизионную систему Ри
гу, Таллин, Ленинград, Москву, 
Киев и Ростов-на-Дону. Теперь эти 
города будут систематически обме
ниваться телевизионными програм
мами.

такие темы: «Планирова
ние проектных и изыс
кательских работ и выде
ление средств на эти ра

боты», «Учет и отчетность проект
ных организаций при хозрасчете^, 
«Составление смет на проектно-изы
скательские работы».

Практикуются у нас отчеты ра
ботников, Побывавших в командиров
ках, на сойещанийх. Например, тов. 
Муравьев поделился впечатлениями о 
работе Всесоюзного совещания энер
гетиков, прохо.дившего в нрдбре 1959 
года, тт. Писарев и Новоселов рас
сказали о совещании изыскателей 
Министерства строительства электро
станций, состоявшемся в Москве.

Издается бюллетень «Знания — в 
массы», на страницах которого си
стематически освещаются вопросы, 
связанные с нашей практической ра
ботой.

Есть у нас и серьезные недостат
ки. Редко, например, проводятся об
суждения лекций. Не все инженерно- 
технические работники активно уча
ствуют в лекционной пропаганде. Не 
практикуем мы читательских конфе
ренций, обсуждений просмотренных 
кинофильмов и спектаклей в театре.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в сов
ременных условиях» говорится о не
обходимости усилить размах и повы
сить идейный уровень лекционной 
пропаганды. Чтобы добиться этого, 
нам нужно шире привлекать к  чте
нию лекций наших инженеров, руко
водящих работников. Надо, чтобы 
каждый инженер был лектором. Не
обходимо также больше разнообра
зить тематику лекций.

Ю. НОВОСЕЛОВ, 
председатель группы Общества 
по распространению политиче
ских и научных знаний томско
го отделения института «Тепло- 
электропроект».

Счастье Елизаветы Тугундиной
Легкие нарты взбили фонтан

чики снега. Оленья упряжка 
остановилась около отделении 
связи.

— Почта! Почта пришла!
Вокруг нгфт толпится народ. 

Елизавета Трифоновна ТугуН- 
дина, улыбаясь, разгружает 
долгожданный груз — свежие 
газеты и журналы, письма, нни- 
ги. посылки. Особая радость се
годня у  малышей таежйого по
селка. Для дегой Елизавета 
Трифоновна привезла новый ки 
нофильм «12 месяцев».

Охотники-эвеНкй. неторопли
во покуривая трубки, спрашива
ют у Тугундиной, что нового 

в районе. Развернув свежий 
номер газеты, обсуждают пос
ледние события за рубежом.

За сотни километров от "foM - 
ска, в северо-восточном углу 
нашей области, в Верхне-Кет- 
ском районе расположен по
селок Орловка. Большинство 
жителей поселка — эвенки. 

.Они, как и все советские люди, 
живут большой созидательной 
жизнью, о которой в пору ца
ризма могли лишь мечтать и 
складывать чудесные сказки.

Теперь и на далеком Севе
ре построены светлые шко
лы. клубы, магазины. Газеты, 
журна.ты. книги прочно вошли 
в быт эвенков, бывших кочевни
ков, которые в прошлом 
сплошь были неграмотны,

Елизавета Трифоновна Ту- 
гундина пользуется у жителей 
поселка заслуженным уважени
ем. Два раза в неделю отправ
ляется она в дальний путь, что
бы доставить в Орловку оче
редную почту.

...Оленья тропа причудливо 
петляет среди деревьев, взбе
гает на гривы, пересекает за
стывшие таежные речки и по
крытые белым покрывалом бо

лота: Увлекаемые опытным во
жаком. легко несутся олени. 
Скрипят широкие полозья нарт, 
оставляя за собой вихри снега. 
Бегут навстречу разукрашен
ные зимним нарядом задумчи
вые сосны. Золотом отливают 
на их стволах лучи неяркого на 
севере зимнего солнца.

Олени бегут среди молодого 
подроста. На плечах стройных 
сосен й елок лежит пушистый 
снежок. Ветви деревьев закры
вают тропу, и нарты мчатся как 
бы по зеленому коридору.

Л  о а  о в  м  яж а д р е с а  пж~
Вот уже несколько 

лет свой рабочий день 
я начинаю с того, что 
разношу утреннюю поч
ту по улицам родного 
Томска. И поэтому я 
хорошо вижу те боль
шие изменения, ко
торые происходят в 
нашем городе.

Очень часто слышу 
я слова:

— Растет наш Томск, 
благоустраивается.

Вдумайтесь в них! А 
может, пройдемся вме
сте-хотя бы по моему

рова — один из самых 
красивых в Томске. Год 
— полтора назад там. 
где сейчас выросли 
многоэтажные белока
менные дома под номе
рами 55, 57 и 59, был 
заросший полынью пу
стырь. И вот летом про
шлого года в благоуст
роенные квартиры въе
хали новоселы. Среди 
новоселов и слесарь ин
струментального цеха 
т, Михайлин, и слесарь 
механосборочного цеха 
тов. Инкерт, и слесарь 
штамповочного цеха 
тов. Казаков, и десятки

других семей рабочих и 
инженерно - техниче
ских работников завода 
«Сибэлектромотор».

Улица Усова, дом 
№ 66. Еще в 1959 
году такого адреса не 
было ни на одном поч
товом конверте, сего
дня по этому адресу 
приходят десятки пи
сем из разных уголков 
страны, потому что 
здесь выросло новое 
благоустроенное обще
житие для молодых ра
бочих томских заводов. 
В уютных комнатах че- 
гырехэтажного дома

пятисотживет около 
человек.

Новый адрес! Когда 
я впервые поднимаюсь 
по ступенькам только 
что заселенного дома, 
меня охватывает чувст
во радостного волне
ния. Одержана еще од
на победа, сделан еще 
один шаг для улучше
ния благосостояния 
трудящихся.
Мария БИБИКОВА, 
почтальон 12-го поч

тового отделения свя
зи города Томска.участку?

Проспект имени Ки-

Л a  ляется излюбленным ме
стом о т д а а  тщ ящ ихся. 
На Басандайке располо-

Закон об охране приро- 
’ ды, принятый на третьей- 
кессии Верховного Сове- 
' та РСФСР, требует уде

лить большое внимание 
охране лесов, сохране
нию зеленых насажде
ний вокруг населенных пунк
тов (зеленых зон) и восстанов
лению вырубаемых лесов. В За
коне указывается, что рубка ле
сов, имеющих почвозащитное, поле
защитное, водоохранное и водорегу
лирующее значение, запрещается.

У нас неблагополучно обстоит дело 
с сохранением леса зеленой зоны гор. 
Томска и Притомья в пределах Том
ского района.

Потребность в древесине пред
приятий Томского района и местного 

.населения и существовавшие до сего 
времени размеры отпуска леса значи
тельно превышали действительно воз
можный отпуск. Руководители 
бывших колхозов Томского рай
она не вели планового лесного хо
зяйства, раскорчевывали сплошные 
земельные массивы, допускали вы
рубку целых лесных уча
стков на топливо. В ре
зультате такого бесхо
зяйственного отношения 
лес был сведен на боль
ших площадях, и сейчас 
жители ряда населенных 
пунктов уже не могут 
удовлетворить свои пот
ребности в лесе из мест
ных ресурсов.

Леса, расположенные 
на территории Коларов- 
ского и Вершининского

С о х  р а н и m Ь 
з е л е н о й  з онЬі

сельских Советов Томского района, 
в своем большинстве являются приго
родными и водоохранными. На терри
тории этих сельских Советов располо
жены пять ферм Томского совхоза. 
Годовая потребность ферм совхоза и 
рабочих в 1960 году составила 2.500 
кубометров деловой древесины и 
10.000 кубометров дров.

Если в ближайшие годы придер
живаться принципа удовлетворения 
всех потребностей ферм и рабочих в 
полном объеме из местных лесов, то 
через 2 — 3 года в Коларовском и 
Вершининском сельсоветах лес оста
нется только в районе батуринской 
фермы. На остальной же территории 
он будет уничтожен. Положение усу
губляется еще и тем, что в результа
те пастьбы скота по лесу в нем унич
тожается естественный молодняк 
как семенного, так и порослевого

Лучевая терапия
МОСКВА. Научными сотрудниками 

Института биофизики Академии наук 
СССР Е. Н. Толкачевой и Н. И. Шапиро 
найдено и изучено химическое вещество 
аминоэтнлизотнуроний, с помощью кото
рого можно сделать более эффективной 
лучевую терапию злокачественных опу
холей. Это вещество предохраняет здоро
вые клетки организма от дейст

вия ионизирующих лучей. Экс
периментальная проверка на 
животных показала, что после 
введения амииоэтилизотиурония 
в организм оно избирательно 
распределялось по тканям, пре
имущественно поступая в нор
мальные ткани животного, ми
нуя опухоли, в  результате здо
ровые клетки оказались более 
стойкими к  лучевому воздейст
вию, раковые сохраняли свою 
радиочувствительность. Приме
няя это вбщество при лучевой 
терапии. Можно увеличить дозу 
радиоактивности и тем самым 
сделать лечение более действен
ным.

На снимке: научный сотруд
ник Е. Н. Толкачева просматри
вает препараты с опухолевыми 
клетками.

(Фотохроника ТАСС).

происхождения, что сокращает есте
ственное восстановление леса на этих 
участках.

Значительная часть лесов в этих 
сельских Советах входит в водо
охранную зону р. Томи и, частично, 
в зеленую зону г. Томска. Следова
тельно, в них можно проводить толь
ко рубки ухода.

Для сбережения оставшихся лесов 
областным и райадяным организациям 
необходимо немедленно решить воп
рос о дальнейшем обеспечении ферм 
и рабочих Томского совхоза деловой 
древесиной и топливом из других ис
точников.

Необходимо срочно провести лесо
устройство на территории всех быв
ших колхозных лесов Томского рай
она. так как материалы лесоустройст
ва 1951— 1955 годов совершенно не 
отражают действительного состояния 
лесов, и руководствоваться ими при 
отпуске леса нельзя.

Нужно также решить вопрос об ис
кусственном восстановлении выруб
ленных лесов и о создании полеза
щитных полос на территории Томско
го совхоза. Здесь в результате непро
думанных раскорчевок на больших 
сплошных площадях снег с по
лей сдувается, теряется необходи
мая земле влага, и местами происхо
дит вымерзание посевов.

Правый берег реки Томи от города 
Томска до с. Коларово издавна яв-

Буров ая-вездеход
СВЕРДЛОВСК, (ТАСС). Все внАют, 

в какую лесную глушь, непроходи
мые топй и болота приходится заби
раться геологам. Поэтому не всегда 
они могут взять с собой громоздкие 
буровые агрегаты.

Свердловский машиностроительный 
завод имени Воровского сЬздал для 
разведчиков недр высокопрохоДймую 
и очень маневренную самоходную 
буровую. Она смонтирована на треле 
вочном тракторе и ведет скоростную 

і проходку скважин как в верТикаль- 
I ном, так и наклонйом положении. Все 
I  спускоподъемные операции, буровые 
I  инструменты на них полностью меха' 
} низированы.

жены до^а отд|Дха, дет
ские санатории, а' в лет
нее время— большое ко
личество пионерских ла

герей. Берег реки Томи от Басандайки 
до с. Коларово является туристским 
маршрутом для школьников. Замеча
тельны по своей красоте участки бе
рега в районе «Синего утеса», архео
логический памятник «Шеломок» 
близ Коларово. В районе с. Коларово 
на берегу Томи ежегодно открывается 
туристский лагерь Томской детской 
экспедиционно-туристской станции.

Было бы целесообразно весь уча
сток берега реки Томи от г. Томска до 
с. Коларово в границах с востока по 
Кюларовскому тракту сделать охран
ной зоной с режимом заказника и 
произвести на этом участке в необ
ходимых местах озеленительные ра
боты. Нет сомнения, что обществен
ность города Томска приняла бы уча
стие как в озеленительных работах, 
так и в наблюдении за выполнением 
всеми гражданами установленного ре
жима заказника.

М.ГУЛЯЕВ,
лесничий Колзровсиого лесничества.

Тихо в тайге. Стоит остано
вить оленей, и слышно, как по
скрипывают сучья под тя
жестью снега. Чиркнув о снег 
крылом. Взмывает в воздух кед
ровка.

Елизавета Трифоновна под
гоняет оленей. Надо спешить. 
Десятки писем и посылок уп
рятаны в почтовых мешках на 
нартах.

Памятен для ТугундНной 
I960 год. Еще несколько лет 
назад эти места были почти без
людны. Только охотников и 
изыскателей-геологов можно бы
ло встретить в Верхнем При- 
кетье. А  сейчас по Кети от Мак- 
симкина Яра до Белого Яра вы
росли новые поселки, в нехоже
ной тайге люди проложили трас
сы лесовозных дорог.

Почту в Орловку доставля
ли из поселка Алипка, что на 
левом берегу Кети. Но теперь 
путь почтовых упряжек значи
тельно сократился. Елизавета 
Трифоновна вспоминает мороз
ный март.

...Путь из Алипки в Орловку 
лежит через Ягодный ^ р .  ко
торый раскинулся на левом бе
регу таежной ' реки Орловки. 
Здесь Тугундина останавлива
ет нарты, выпрягает оленей. 
Ставит чум, разводит костер. 
Ночует. Но в тот мартовский 
вечер в'Ягодном она застала 
людей. Это были строители.

Елизавета Трифоновна при
гласила их в чум. Угостила го
рячим чаем. Люди рассказали, 
что пришли в тайгу строить но
вый леспромхоз — Орловский.

— Долго будете строить?
— К  осени здесь будет боль

шой псіС^Йок.'"'
Эвенка недоверчиво покача

ла головой. Вокруг чума глухо 
шумели вековые сосны. Язы
ки пламени подхватывали су
хой валежник, и неяркий свет 
костра освещал обветренные 
лица пришедших. Тугундина 
крепко запомнила эти лица — 
смелые, мужественные, серьез
ные.

— Обязательно построим.
Елизавета Трифоновна. — го
ворил ей на прощанйе старший 
из строителей. Это был секре
тарь партийной организации 
Белоярской стройколонны
И. Н. Майков. — но ваша по
мощь потребуется. Сейчас в 
Ягодный лишь на оленях мож
но добраться, а для строитель
ства нужно много матерналов.

— У меня пять оленьих уп
ряжек. Откуда нужно возить 
груз?

— С Алипки.
— Мон олени — быстроно

ги. Поможем вам строить посе
лок.

Не считаясь со временем, в 
метель и морозы, Елизавета 
Трифоновна доставляла на 
стройку продукты питания, не
обходимые материалы. Тепло 
благодарили ее строители.

Прошло короткое северное 
лето. И вот на берегу Орловки, 
там, где еще в мае шумела тай
га. поднялся большой поселок

Волоките у нос не место]
К начальнику отдела промышлен-1 мам трудящихся, их замечаниям и 

ных товаров областного управления пожеланиям свидетельствуют запо- 
местной промышленности тов. Арайсу 1 здалые ответы работников этого
27 октября прошлого года поступило 
письмо, в котором рабочие Колпашев- 
ского кирпичного завода жаловались 
на задержку выплаты им зарплаты. 
Сигнал тревожный, требующий не
медленного вмешательства. Тов. 
Арайс обещал без промедления сооб
щить о принятых по письму мерах, 
но забыл о своем обещании п, закрыв 
письмо в стол, со спокойной совестью 
уе.хал в длительную командировку. В 
результате такого безответственного, 
бюрократического отношения к  пись
му тру-дящихся рабочие больше двух 
месяцев безрезультатно ждут ответа, 

о формальном отношении к  пись

по CJIERAM НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Невидимки"
Под таким заголовком в разделе 

«На острие пера» опубликован ма
териал о злоупотреблениях, допус
каемых бухгалтером смотрового 
кабинета Томского горздравотдела 
А. М. Радюк.

Как сообщил нам заведующий 
Томским городским отделом здра- 
воохранеішя тов. Коннщев, этот 
материал обсужден на собрании 
коллектива смотрового кабинета, в 
партийной организации горсан- 
эпидстанции и на совещании бух
галтеров медицинских учрежде

ний в горздравотделе. А. М. Ра
дюк уволена, незаконно вы
плаченные ей деньги в сумме 
5.900 рублей с нее взыскиваются. 
Бывшим главным врачам тт. Поно
маревой и Кейрович объявлены 
строгие выговоры.

„Приспосабливай
тесь как-нибудь"
В письме, опубликованном под 

таким заголовком 8 декабря 1960 
года, сообщалось, что руководите

ли шлифовального цеха № 1 поД- 
шнпинкового завода не создают ус
ловий для тех, кто учится без от
рыва от производства.

Как сообщил директор завода 
тов. ГрнмаЙло, факты, указанные 
в письме, имели место. Дирекция 
завода принимает меры к  тому, 
чтобы освободить тех, кто учится 
вечерами, от работы во вторую 
смену. Работницам шлифовального 
цеха № 1 тт. Ивановой, Семенцо- 
вой, Цыбнной, о которых упомина
лось в письме, созданы необходи
мые для учебы условия.

управления. Сотрудники отдела лесо
заготовок ответили на письмо о недо- 
сгатках в рабоГе tapo-бондарного за
вода лишь через 55 дней. У тт. Ша
стиной, Карташевой и Рассолова бо
лее 45 дней лежало без ответа пись
мо тов. Бортникова.

Такие случаи в управлении не 
единичны. В журнале регистрации 
поступающих писем и заявлений тру
дящихся до сих пор нет никаких от
меток об исполнении жалоб, передан
ных для принятия мер инспектору по 
кадрам тов. Шастиной еще в августе 
и ноябре.

Руководители управления нетре
бовательно относятся к  тем работ
никам, которые допускают бюрокра
тизм и волокиту в рассмотрении жа
лоб, не контролируют эту работу. 
Журнал регистрации писем ведется 
небрежно, в нем не всегда отмечает
ся, Что конкретно сделано по каждо
му письму.

Писем и заявлений в управление 
поступает не так много. В 1960 го
ду их поступило всего 62. Работа с 
таким количеством писем не требует 
особого напряжения.

Надо добиться, чтобы все со
трудники управления работали четко, 
оперативно, чутко относились к  за
просам и нуждам трудящихся. Воло
ките —  не место в наших учреждени
ях.

В. ЛИТВИНОВА.

лесозаготовителей, с широкими 
улицами, просторными домами, 
с радио и электричеством. 
Строители назвали поселок хо
рошим именем — Дружный.

Сердце Елизаветы Трифонов
ны наполняется радостью. Есть 
доля н ее труда в строительст
ве Дружного. Много хороших 
друзей у Тугундиной среди 
строителей и лесорубов. В каж
дом новом доме она •— желан
ный гость.

Теперь Тугундиной не надо 
за петтой ездить в Алипку. Из 
Алипки до Дружного почту до
ставляют автомашиной. Вот По
чему путь газет и журналов, 
писем и кинофильмов на оле
нях значительно сократился.

Елизавета Трифоновна, ос
тановив оленей, внимательно 
осматривает тюки с почтой. За 
последнее время количество 
корреспонденции в далекую 
Орловку значительно з^величй- 
лось. Центральные и областные 
газеты, новые книги, десятки 
журналов идут на Север. И это 
искренне радует Елизавету 
Трифоновну.

...Елизавета Трифоновна то
ропит оленей. А  чтобы скоро
тать время, снова и снова повто
ряет строки из писем, которые 
прислали в канун Нового года ее 
дети. Теплеет на душе от этих 
дорогих писем. Дочь Зоя Пишет 
из далекого, большого города 
Ленинграда, что в новом, 1961 
году оканчивает институт наро
дов Севера и обязательно при
едет в родное Прикетье. Дочь 
Зоя — гордость Елизаветы Три
фоновны. Да и как не гордаті»-в„ 
ся, если дочь простой эвенки- 
охотшіцы смогла получить выс
шее образование! Об этом рань- у 
ше даже в сказках не мечтали 
эвенки-кочевники.

Теплую весточку прислал сын 
Василий. Его военная служба 
проходит успешно.

Дети желают Елизавете Три
фоновне доброго здоровья, успе
хов в труде.

Большое счастье пришло в 
семью Тугундиных. И это стало 
возможным благодаря заботе 
Советской власти.

В страшную пору царизма 
рассказывали старики, что да
леко-далеко отсюда есть чудес
ная страна. По берегам рек шу
мит богатая белая тайга. Там нет 
мокрых, гнилых болот, воды рек 
прозрачны, как капли дождя, по 
сухой земле человек пройдет 
всю страну, вдоль и поперек. 
Белая тайга вся залита солн
цем, и кто попадет туда, навеки 
становится счастливым. Многие 
молодые н сильные охотники 
уходили искать чудесную стра
ну. На пути людей вставали не
проходимые чащи, болота за
глатывали смельчаков своей 
гнилой пастью. Так, и не найдя 
белой тайги, охотники-эвенки 
погибали в пути.

Солнце новой жизни открыло 
эвенкам дорогу к  счастью. Толь
ко тогда большая радостная 
созидательная жизнь пришла на 
берега Кети.

Е. ВОСТРУХОВ.
Верхне-Кетский район.

Новые школы 
в Томске

В Томске более тысячи школь
ников в 1960 г. впервые селя за 
парты в больших светлых комна
тах новых школьных зданий.

...Поселок Новый по Иркутскому 
тракту. Строители УНР-770 тре
ста Лг 98 сдали к  началу учебно
го года просторное светлое здание. 
320 маленьких томичей стали его 
хозяевами.

Улицу Пушкина украсило зда
ние школы-интерната, любовно 
отделанное работниками строи
тельно-монтажного управления 
«Томскстрой». Здесь живут в 
учатся 300 школьников, приехав
ших в основном из лесных и ры
бацких поселков и колхозов обла
сти.

Впервые начали учебный год в 
новом здании на улиЦе Салтыкова- 
Щедрина ученики школы X: 44. 
Ее здание за три месяца возвели 
строители УНР-787... Гостепри
имно встретила учащихся новая 
школа на Ялтинской улице.

В истекшем году хороший по
дарок сделали і'чащнмся школы

1 их шефы —  коллектив заво
да режущих инструментсв. С их 
помощью к  зданию сделана трех- 
этажная пристройка; это позг'- 
лило принять еще триста учащих
ся.

Й еще на одной городской окра
ине— в переулке Карском —  втя- 
роко распахнулись двсря вача-л- 
ной школы. .
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ИЗДАНИЕ ПОЛНОГО СОБРАНИЯ 
СОЧИНЕНИЙ В. И. ЛЕНИНА В АНГЛИИ
ЛОНДОН. 2 января. (ТАСС). В 

журнале «Уорлд ньюс» помещено 
сообщение издательства «Лоуренс 
энд уишарт> о том, что оно впер
вые в Англии предприняло изда

ние полного собрания Сочинений 
В. И. Ленина в 40 томах. Первые 
два тома уже вышли в свет. Изда
ние предполагается завершить в 
ближайшие годы.

Против гонки ядерных 
вооружений

ЛОНДОН, 2 января, (ТАСС). 
Факельным шествием в Халле 
ознаменовалось вчера вечером 
окончание «похода мира» от запад
ного до восточного побережья Анг
лии. В факельном шествии приня
ло участие более 500 человек.

Поход был организован моло
дежной группой «Движения за 
ядерное разоружение». К  200 уча- 
стюікам похода, которые с 25 де
кабря прошли 147 миль от Ливер
пуля до Халла, присоединились

юноши и девушки, прибывшие со 
всех концов Англии.

Национальный секретарь моло
дежной группы «Движения за ядер
ное разоружение» Боб Грегори со
общил, что во время похода и ми
тингов, которые организовывались 
в каждом городе на протяжении 
всего пути, было распространено 
более 50.000 листовок, в которых 
выражается протест против разме
щения в Англии ракет «Поларис» 
и водородных бомб.

О бращ ение Ф ерхата Аббаса 
к алжирскому народу

ПАРИЖ. 2 января. (ТАСС). Гла
ва временного правительства Ал
жирской Республики Ферхат Аб
бас призвал алжирский народ от
казаться от участия в референду
ме. организуемом французскими 
властями по вопросу об управле
нии Алжиром.

Выступая с речью по тунисско
му радио. Ферхат Аббас вновь 
подтвердил решимость алжирцев 
добиться независимости. Он ука
зал, что «французская армия со

бирается заставить алжирцев го
лосовать в соответствии с директи
вами, полученными от французско
го правительства».

«Наша борьба стала для народов 
Африки битвой за свободу. Для 
многих и многих свободных людей 
всех континентов, включая и все 
возрастающее число французов, 
наша борьба означает борьбу за 
восстановление достоинства чело
века и уважение его прав», — ска
зал в заключение Ферхат Аббас.

Мятежники отступают
ПАРИЖ, 2 января. (ТАСС). Во

енное положение в Лаосе обост
ряется с каждым часом. Давая эту 
оценку событиям, корреспондент 
агентства Франс Пресс передает из 
ставки мятежников во Вьентьяне, 
что внезапно захваченная патрио
тами долина Кувшинов (к западу 
от Сиёнг-Куанга) — ключевая по
зиция в центре Лаоса. Войска Но- 
савана вынуждены были покинуть 
ее за полчаса до Нового года. Они 
отошли к  городу Сиенг-Куангу, но 
и его пришлось сдать под давлени
ем превосходящих сил противника, 
причем, по признанию самих мя

тежников, у них не оказалось ни
какой возможности для отступле
ния, и весь гарнизон города попал 
в плен.

Боевые части Патет-Лао, дейст
вуя во взаимодействии с подразде
лениями капитана Конг Ле. перере
зали все дороги, связывающие 
Луан-Прабан с Вьентьяном. На
чальник гарнизона Луан-Прабана, 
ставленник Носавана, послал по
следнему паническую телеграмму, 
настаивая, чтобы тот приехал и 
взял на себя оборону города ввиду 
«катастрофического положения».

США готовятся к открытой  
агрессии в Л аосе

ВАШИНГТОН, 2 января. 
(ТАСС). Сегодня утром президент 
Эйзенхауэр созвал новое совеща
ние по Лаосу, На совещании при
сутствовали государственный сек
ретарь СШ А Гертер, заместитель 
государственного секретаря по по
литическим вопросам Мерчэнт, за
меститель министра обороны Дуг
лас. директор центрального разве
дывательного управления Аллен 
Даллес и председатель объединен
ной группы начальников штабов 
генерал Лемпитцер,

Одновременно печать СШ А про
должает провокационную шумиху 
о некоем «вторжении в Лаос с се
вера», хотя даже наиболее безот
ветственные органы этой печати 
вынуждены признавать, что у них 
«нет никаких фактов», подтвер

ждающих такое вторжение. 
Вместе с тем военщина США 

начала опасные Д§6йК?,ня по рас
ширению американской “ интервен
ции в Лаосе. Как сообщает обозре
ватель агентства Ассошнэйтед 
Пресс Хайтауэр, Соединенные 
Штаты предприняли осторожные 
шаги в направлении открытой «во
енной интервенции против комму
нистических сил в Лаосе». К  по
бережью Индокитая уже направи
лись а.мериканские авианосцы 
«Лексингтон», «Беннингтон», эс
минцы и транспортные суда,. на 
борту которых находятся солдаты 
морской цехоты. Корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» Джор- 
ден пишет о «необычной активно
сти на ряде военно-воздушных баз 
в Соединенных Штатах».

Власов-
—= —  С п о р т

-лучший спортсмен Европы
ВАРШ АВА, 2 января. (ТАСС). 

Польское агентство печати (ПАП) 
провело новогоднюю анкету среди 
спортивных журналистов 15 евро
пейских телеграфных агентств, в 
том числе ТАСС. Франс Пресс. 
Рейтер, для определения десяти 
лучших спортсменов Европы. 
Юрий Власов получил наибольшее 
количество очков н занял в этом 
списке первое место.

■ Далее идут; спринтер Армии 
Хари (ФРГ), советский легкоатлет 
Петр Болотников, румынская 
спортсменка Иоланда Балаш, 
польский легкоатлет Юзеф Шмидт, 
советский гимнаст Борис Шахлин, 
известный прыгун на лыжах Хель
мут Рекнагель (ГДР), польский 
стайер Здислав Кшишковяк, италь
янский спринтер Ливио Берутти и 
олимпийская чемпионка по прыж
кам в воду Ингрид Крамер (ГДР).

Поговорим о боксе
Бокс воспитывает смелость и 

ловкость, выносливость и силу во
ли. Молодежь любит занятия этим 
видом спорта, но во многих круп
ных коллективах физкультуры (на
пример, на заводах «Сибэлектро- 
мотор» и режущих инструментов, в 
обществе «Динамо») нет секций 
бЬ'кса.

У нас есть немало способных 
спортсменов, однако с ними надо 
систематически заниматься, да сле
дует и расширять узкий круг бок
серов.

То, что Виктор Ефанов, высту
павший в наилегчайшем весе, стал 
обладателем золотой медали и алой 
ленты чемпиона РСФСР — бес
спорный успех. Он показал отлич
ную технику и в «боях» на первен
ство области, завоевав в своем ве
се первое место. Можно назвать

еще ряд имен; Халтубаева, Ртище
ва, Кузнецова. Павлова, Цибуль
ского, Антонова, Большинство из 
них защищало честь вузов Томска.

Всего на ринге встретились 52 
пары взрослых. Как ни странно, 
отсутствовали представители горо
дов Асино и Колпашево, районов.

В новом году томским боксерам 
придется защищать честь области 
на зональных, возможно, и на фи
нальных состязаниях на первенство 
республики. У  нас еще есть время, 
чтобы исправить создавшееся поло
жение. Нужно, прежде всего, соз
дать центральную секцию бокса, 
отобрать в ее состав работоспособ
ных, а не «почетных» членов. Ядро 
составят ведущие бокберы,

Т. ЕГОРОВ, 
главный судья соревнований.

На восточной Кубе упали облом
ки американской космической раке
ты, с помощью которой СШ А пы
тались вывести на орбиту два спут
ника Земли. В столице Кубы Гава
не состоялась демонстрация. Перед 
зданием посольства СШ А демонст
ранты устроили символические 
«похороны» коровы, которая погиб
ла от осколка. Плакаты, которые 
были повешены на коровах, гласи
ли: «Матери кубинских коров тре
буют от ослов Севера соблюдения 
гаванской декларации», «Эйзен
хауэр, ты убил одну из моих се
стер».

На снимке: у здания посольства 
СШ А в Гаване.

(Фотохроника ТАСС).

Положение в Конго

БОНН БОИТСЯ
БОНН, 3 января. (ТАСС). Со

здание западногерманскими сто
ронниками мира своей политиче
ской партии — Немецкого союза 
мира вызвало в Бонне* тревогу. 
Боннские правящие круги пытают
ся найти предлог для преследова
ния этой партии.

Газета «Генералъ-анцейгер» со
общает, что боннское министерст
во внутренних дел и так называе
мое ведомство по охране конститу
ции «изучают?} состав правления 
этой партии, куда вошли профес
сор Ренате Римек, граф фон 
Вестфалей и другие западногер
манские сторонники мира.

Бонн обеспокоен, в частности, 
тем, что многочисленные органи
зации западногерманских сторон
ников мира заявили о своей под
держке новой партии.

Создание новой партии вызва
ло также тревогу у правых лиде
ров СДПГ, которые, как отмеча
ет «Генераль-анцейгер». опасают
ся, что на предстоящих выборах в 
боннский бундестаг Немецкий со
юз мира привлечет на свою сторо
ну большое число избирателей, ра
нее голосовавших за СДПГ.

Почему терпят 
поражение торпедовцы

8:3! С таким счетом закончился 
очередной матч на первенство 
РСФСР по хоккею с шайбой среди 
команд второй группы — городов 
Ангарска и Томска («Торпедо»).

Что можно сказать о томичах. От 
встречи к  встрече они улучшают 
свою игру, однако серьезные недо
статки мешают им добиваться успе- 
5{а. Какие это недостатки? Игроки 
часто стараются проходить к воро
там противника через центр поля, 
не используя фланги. Это дает воз
можность противнику легче орга
низовать оборону.

Вторая причина — слабый бег 
на коньках. В прошедшем матче 
было несколько моментов, когда то
мичи выходили вперед, имея перед 
собой лишь вратаря противника, 
однако защита ангарцев успевала 
настичь нападающих и помешать 
прицельному броску по воротам.

И главное — слабое умение про
изводить броски по воротам. Этим 
«грешат» все торпедовцы. Доказа
тельство — прошедшая игра. Было 
несколько случаев, когда томичи 
оставались один на один с вратарем 
противника, и шайба пролетала ми
мо ворот.

Положение игравших команд в 
турнирной таблице далеко не одй- 
наково. Ангарцы набрали 5 очков 
и занимают четвертое место, у тор
педовцев Томска — 2 очка, они на 
шестом месте.
 ̂ О. МИРЕЦКИЙ.

В зачет круглогодичной спартакиады школьников
Второй раз проводится круглого

дичная спартакиада школьных кол
лективов физкультуры г, Томска, 
В ее программу вйлючены 14 видов 
спорта. Самые массовые встречи— 
на волейбольных площадках. По 
положению, каждая школа должна 
выставить четыре команды: две — 
волейболистов и две —- волейболи
сток старшего и младшего возра
стов.

Игры в зачет круглогодичной 
спартакиады в разгаре. В первый 
день явились 70 команд. Следует 
выделить юных спортсменов сред
ней школы № 28. одержавших две 
победы. Звание сильнейших достой
но защищают представительницы 
средней школы № 3. Они легко и с 
убедительным счетом выиграли две 
партии у своих «соперниц» из сред
ней школы № 12.

Нынче проводится Всероссийская 
спартакиада школьных коллекти
вов физкультуры. Победители со
ревнования, которое проходит сей
час в Томске, получат право участ
вовать в зональных состязаниях в 
городе Красноярске, которые со
стоятся во время весенних каникул 

М. БРЕСТОВИЦКИИ.

ПАРИЖ, 2 января. 
(ТАСС). Вчера пара
шютисты Мобуту, ис
пользуя в качестве 
плацдарма бельгий
скую подопечную тер
риторию Руанда-Урун- 
ди, начали поход на 
Букаву — главный го
род конголезской про
винции Киву. Как из
вестно, население и ме
стные гарнизоны про
винции поддерживают 
законное конголезское 
правительство. Пере
стрелка на границе 
продолжалась несколь
ко часов. К  полудню 
войска провинции конт
ролировали положение, 

140 парашютистов 
Мобуту 31 декабря 
прибыли на самолетах 
«ДС-3» и «ДС-4» в ад
министративный центр 
Руанда-Урунди г. Усум
бура и в полночь на 
грузовиках выехали к 
конголезской границе. 

Их сопровождали бельгийские офи
церы.

По сообщению агентства Франс 
Пресс, представитель ООН в Лео
польдвиле назвал использование 
войсками Мобуту подопечной тер
ритории Руанда-Урунди. за кото- 
Р5'ю ООН несет особую ответствен
ность, «серьезным событием».

Выступая 31 декабря на пресс- 
конференции, главный военный со
ветник специального предстарите- 
ля генерального секретаря ООН в 
Конго генерал Рикхи заявил, что 
«ООН ничего не известно» о пере
броске мобутовских войск в Киву 
и что вооруженные силы ООН в 
Букаву «помешают всякой попытке 
этих войск пересечь границу из 
Руанда-Урунди», Между тем, со
общает агентство Франс Пресс, ни
герийские солдаты из состава во
оруженных сил ООН, размещенные 
вдоль границы, «не вмешивались в 
перестрелку» при попытке мобу- 
товцев перейти границу.

Наблюдатели в Леопольдвиле 
считают, что нарушение междуна
родного права, выразившееся в 
предоставлении Мобуту подопеч
ной территории Руанда-Урунди для 
вторжения в Киву, может иметь са
мые серьезные последствия. Кор
респондент Франс Пресс сообщает 
из Брюсселя со ссылкой на бель
гийское радио, что правительство 
Бельгии официально разрешило 
высадить войска в Усумбуре. С 
аэродрома бельгийцы провезли их

Прекратить вмешательство 
Бельгии во внутренние 

дела Конго
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). 

Здесь опубликована нота протеста 
генерального секретаря ООН Хам
маршельда против грубого вмеша
тельства Бельгии во внутренние 
дела Конго. В ноте, врученной по
стоянному представителю Бельгии 
в ООН В. Лоридану, говорится, что 
Бельгия нарушила резолюции Ор
ганизации Объединенных Наций по 
Конго, разрешив войскам Мобуту 
использовать находящуюся под 
управлением Бельгии территорию 
Руанда-Урунди для нападения на 
конголезскую провинцию Киву. Ге
неральный секретарь ООН потребо
вал от Бельгии «принять немедлен
ные и эффективные меры, исклю
чающие возможность для бельгий
ских властей в подопечной террито
рии Руанда-Урунди или в других 
районах оказывать прямую или 
косвенную поддержку военным 
действиям конголезских войск», В 
ноте содержится также требование, 
чтобы бельгийские власти разору
жали конголезских солдат в случае 
их вступления на территорию Ру
анда-Урунди.

кружным путем к  границе напро
тив Букаву,

ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Рейтер в 
Лулуабурге (конголезская прошн- 
ция Касаи) сообщает о циркулиру
ющих там слухах, согласно кото
рым Мобуту рассчитывает захва
тить Букаву и затем начать насту
пление на столицу Восточной про
винции г. Стэнливиль одновремен
но с двух сторон — из Киву и из 
Экваториальной провинции.

ПАРИЖ, 3 января. (ТАСС). Вы
ступая вчера по леопольдвильско
му радио, Касавубу объявил о 
своем наімерении созвать 25 янва
ря так называемую «конференцию 
круглого стола». Эта конферен
ция, как ясно вытекает из заявле
ния Касавубу, призвана изменить 
конструкцию Республики Конго и 
придать видимость законности 
.мертворожденному «правитель
ству» Илео. По словам Касавубу, 
эти решения должны быть приня
ты конференцией круглого стола 
в обход парламента, где подавляю
щее большинство депутатов, как 
известно, поддерживает законное 
правительство Лумумбы. Как пе
редает леопольдвильский коррес
пондент агентства Франс Пресс. 
Касавубу сказал, что «это дело 
нельзя поручить парламенту в его 
нынешнем составе»,

ЛОНДОН. 3 января. (ТАСС). В 
корреспонденциях о попытках Мо
буту превратить провинцию Касаи 
в плацдарм вторжения своих банд 
в Восточную провинішю, коррес
понденты западных информацион
ных агентств вынуждены при
знать, что население провинции 
Касаи поддерживает законное пра
вительство.

На днях провинцию Касаи посе
тил Касавубу, являющийся актив
ным участником подготовки новых 
происков прютив законного прави
тельства.

Корреспондент агентства Рей
тер так описывает приезд Касаву
бу в Лулуабург — главный город 
провинции Касаи: «Касавубу в па
радной, расшитой золотыми галу
нами форме, 6о шпагой ехал из 
аэропорта в открытой машине. Его. 
встречали приветственные вы
крики полицейских, тщетно пытав
шихся заставить небольшие мол-

Позже Касавубу и Мобуту при
нимали в Лулуабурге военный па
рад. Трехтысячная толпа жителей 
Лулуабурга встретила мобутовских 
головорезов возгласами «Да здрав
ствует Лумумба!». Корреспондент 
агентства Рейтер сообщает, что 
как только замолк военный ор
кестр, жители «запели лумумбист- 
ский гимн». Среди собравшихся 
были распространены листовки с 
лозунгами; «Долой Касавубу и Мо
буту!», «Смерть предателям!», «Да 
здравствует Лумумба!».

НЬЮ-ЙОРК. 3 января. (ТАСС) 
Отряд мобутовских парашютистов 
предпринявший попытку захва
тить с ходу Букаву — главный 
город провинции Киву, был почти 
полностью уничтожен войсками за
конного правительства. Как пере
дает агентство Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, сто парашютистов бы
ло убито, а остальные бежали в 
Руанда-Урунди — на подопечную 
территорию ООН, находящуюся 
под управлением Бельгии и ис
пользуемую сейчас в качестве ба
зы для операций мобутовских от
рядов против Восточной провинции 
и провинции Киву. 30 раненых мо
бутовских парашютистов, по сооб
щению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, 
находятся сейчас в бельгий
ском госпитале в городе Усум
бура (Руанда-Урунди).

Сторонники правительства Лу
мумбы. пишет корреспондент, 
«полностью контролируют поло
жение в райояе Букаву».

БЕЛГРАД, 3 января. (ТАСС). 
Главарь конголезских мятежни
ков Мобуту лично участвовал в 
подготовке нападения на г. Букаву 
с территории Руанда-Урунди.

Как передает корреспондент 
агентства ТАНЮ Г из Леопольдви
ля, по сведениям из достоверных 
источников, 29 и 30 декабря Мо
буту был на аэродроме г. Усумбура 
—административного центра Руан
да-Урунди и договорился с бельгий
скими властями о всех деталях на
падения на провинцию Киву, Эта 
поездка Мобуту в Усумбура, отме
чает корреспондент, бесспорно по
казывает, что бельгийское прави
тельство хорошо информировано о 
его планах и оказывает Мобуту

чаливые кучки людей демонстри-) прямую военную помощь в опера- 
ровать свою верность Шсавубу»-  ̂циях против провинции Киву.

КЛЕВЕТНИКОВ ПРИВЛЕКАЮТ К ОТВЕТУ
ПАРИЖ 2 января. (ТАСС). 

26 января в Лионе начнется су
дебный процесс, на котором будет 
разбираться иск советского писа
теля Анатолия Кузнецова к  изда
телю лионевосо „архиепископства 
Эмманюэлю Витту, который вы
пустил в евёт книгу «Красная 
звезда в ту.мане». Эта книга пред
ставляет собой совершенно иска
женный и сокращенный перевод 
известного романа Кузнецова 
«Продолжение легенды». «Пере

водчик» романа — некий Поль 
Шадей — под видом перевода про
изведения состряпал полную мис
тических рассуждений антисовет
скую отсебятину, полностью из
вращающую. суть и дух романа ед- 
ветского писателя.

Представляющие Кузнецова аД' 
вокаты Гарсон и Амбре требуют 
конфискации этой антисоветской 
фальшивки и возмещения ущер
ба.

Происшествие

Б е с ч и н с т в о
Рабочие Берегаевского сплавуча- 

стка Тегульдетского района В. Се
лезнев и Н. Недбайлов устроили 
пирушку.

Когда вся водка была выпита, 
захмелевший Селезнев предложил:

— Хорошо бы «пройтись» по 
квартирам соседей. Может, что-ни
будь найдем выпить.

Его собутыльник Недбайлов дол
го не раздумывал: он взял в руки 
папку для бумаг, а Селезнев надел 
военную форму.

...Темным вечером глухие удары 
в дверь подняли на ноги жительни
цу поселка Александру Савченко с 
постели.

— Откройте, мы — милиция! 
Будем делать у вас обыск! — кри

чали за дверью Селезнев п Недбай
лов.

Но Савченко дверь не открыла.
Озлобленные неудачным нача

лом, хулиганы стали ломиться в 
другую квартиру. Они сорвали 
дверь и, оскорбив испуганную хо
зяйку дома, приступили к  «обыс
ку»: лазили в подполье, загляды
вали под кровать, в кладовой раз
бросали продукты.

Бесчинство Селезнева и Нед- 
байлова прервали рабочие сплав- 
участка: они задержали хулиганов 
и доставили их в милицию.

На днях Селезнев и Недбайлов 
предстанут перед народным судом, 

Н. СЕЛУЯНОВ.

А мериканская 
общественность 

требу еіН роспуска 
комиссии 
Уолтера

ВАШИНГТОН. 3 января. Кор
респондент ТАСС М. Сагателян 
сообщает:

«Дайте Америке свободуі Распу
стите комиссию по расследованию 
антиамериканской деятельности!», 
«Американская федерация учите
лей требует распустить комиссию», 
«Восстановите наши попранные 
права и свободу» — под такими ло
зунгами представители американ
ской общественности, прибывшие в 
Вашингтон из Нью-Йорка, Чикаго. 
Сан-Франциско, Лос-Ан?^селоса и 
других районов страны, провели 
вчера пикетирование Белого дома в 
поддержку многочисленных требо
ваний о роспуске комиссии палаты 
представителей по 'р»асследованию 
антиамериканской деятельности.

Ровно в полдень по местному 
времени сотни демонстрантов, сре
ди которых можно было видеть 
много молодежи, представителей 
американской науки, священников, 
учителей, деловых людей, начали 
двухчасовое пикетирование Белого 
дома. Демонстрация была организо
вана Национальным комитетом 
борьбы за роспуск комиссии по 
расследованию антиамериканской 
деятельности.

Реакционные силы американ
ской столицы попытались органи
зовать у Белого дома контрдемон
страцию так называемых «лояль
ных граждан» в защиту комиссии, 
возглавляемой Уолтером (штат 
Пенсильвания). Около двух десят
ков молодчиков из действующей в 
Вашингтоне американской фашист
ской партии, одетых в форму 
штурмовиков с изображением фа
шистской свастики на рукавах, то
же подошли к  Белому дому. Аме
риканские последователи Гитлера 
несли плакаты с лозунгами: «Фа
шисты поддерживают комиссию по 
расследованию антиамериканской 
деятельности», «Боже храни кон
грессмена Уолтера».

Фашистским молодчикам не уда
лось сорвать демонстрацию пред
ставителей американской общест
венности.

Позднее здесь состоялся» массо
вый митинг протеста против суще
ствования комиссии по расследова
нию антиамериканской деятельно
сти. На митинге, в частности, вы
ступил известный американский об
щественный деятель д-р Уиллард 
Эпхауз. который только что отбыл 
годичное тюремное заключение в 
штате Нью-Гэмпшир за отказ сот
рудничать с комиссией по рассле
дованию антиамериканской дея
тельности.

ИЗВЕЩЕНИЕ

4 января, в 7 часов вечера, в 
помещении областного лектория 
(Томск, проспект имени Ленина. 
75) состоится занятие факультета 
научного атеизма для верующих и 
неверующих Томского народного 
университета по теме: «Как появи
лись «священные» книги — биб
лия. талмуд, коран?». Читает про
фессор К."П. Ярошевский,

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 января 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, ме
стами слабый снег, ветер юго-за
падный. 3 — 7 метров в секунду, 
температура по северо-западным 
районам І 2— 17, по остальным — 
18—23 градуса мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
тёатр имепн В. П. Чкалова

4 января — днем «Снежная ко
ролева».

Начало в 11 час. утра ы в 3 час. 
дня.

Вечером — «Над Днепром». 
Начало спектакля в 7 час. вече

ра.

Кинотеатр имени М, Горького
4 января — новый художествен

ный фильм «На пороге бури». Се
ансы: 9-30, 11-15, 1. 2-55. 4-50.
6-45, 8-40. 10-35.

Зал кинохроники 
4 января — художественный 

фильм «Роза Бернд». Сеансы:
9- 30, 10-50. 12-10. 1-30. 2-50, 4-20, 
5-50. 7-20. 8-50, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
4 января. Большой зал — «На 

пороге бури». Сеансы; 9-40, 11-30, 
1-20, 3-10, 5. 6-50. 8-40, 10-30. Ма
лый зал — «Премьера отменяет
ся». Сеансы: 1-30, 3, 4-30. 6, 7-30, 
9, 10-30.

Для детей — «Новый Гулли
вер». Сеансы; 9-30, 10-50, 12-10. 

Клуб имени Сталина 
4 января — «Об этом говорит 

вся Махалля». Сеансы: 3-50, 6.
«На пороге бури». Сеансы:
10-  10.

Дом офицеров
4 января — «На пороге бури». 

Сеансы; 9. 10-45.
Дом культуры ТЭМЗа 

4 января для детей — «Мурзил
ка и великан». Сеанс в 10 час. ут
ра. «Северная повесть». Сеансы: 
12. 2. 4. 6. 8. 10.

Среда, 4 января 
15.00. Для детей «Елки зажгли 

огни». (Новогодний репортаж). 
15.15. «Мон герои». (Фрагменты 
из фильма «Молодая гвардия»). 
19.00. Экран знаний. Народный 
университет по телевидению. «Био
графия атома» (передача первая). 
В передаче участвует член-коррес
пондент Академии наук СССР, 
лауреат Ленинской премии Андрей 
Капитонович Красин. 20.00. «По
следние известия», 20.10. Вечер 
Новосибирской студии кинохрони
ки. В программе: очерки «В тайге 
сибирской» и «Глухой неведомой 
тайгою..,», кинопортреты передови
ков семилетки. Вечер ведет дирек
тор студии Георгий Вершинин. 
21.10. Беседа «Проблемы войны и 
мира — самые жгучие проблемы 
нашего времени». 21.25. Кинопо
весть «Фуркат». 22.50. Беседа про
курора Томской области Б. Л. Кор
сакова «Против бюрократизма и 
волокиты».

Конторе материально-техниче
ского снабжения Томского управ
ления Министерства связи требу
ются рабочие на склад, 

і Обращаться; г. Томск, улица 
8 -10,1 Крылова. 21, 3-й этаж, комната 

I 15. 2—2

Невинномысекому азотнотуково
му заводу требуются: инженеры и
техники по технологии резиновой 
промышленности, имеющие прак
тический опыт, для работы на 
шиноремонтном заводе.

За справками обращаться: г. Не- 
винномысек, Ставропольского края 
(Северный Кавказ). АТЗ, отдел 
кадров.

Заводу № 2 треста «Стройде
таль» требуются: энергетик, бетон
щики, электросварщик, крановщи
ки на башенный кран, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская. 1,

Швейной фабрике облместпрома 
срочно требуются: технологи и
конструкторы швейного производ
ства, закройщики-резчики в за
кройный цех. швеи-моторнсткн. 
прессовщицы-утюжильщицы, руч
ники массового пошива, кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 5, отдел кадров, с 9 ч. 
утра до 5 ч. дня. ,

Заводу «Томкабель» требуются: 
кочегары и разнорабочие в жилищ
но-коммунальный отдел.

Обращаться: гор. Томск, Соля
ная площадь. 4, бюро пропусков.

3— 1

Ремонтно-механическому заводу 
на постоянную работу требуются; 
опытный инженер-экономист, сле
сари по ремонту тракторов и сбор
ке металлоконструкций, электро
монтер 4 —5 разрядов, грузчики, 
разнорабочие, дворник.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телес^н 39-57.

С 1 января 1961 года снижена на 
20 проц, абонементная плата за 
спаренные телефоны индивидуаль
ного пользования. За радиоприем
ники, установленные на автомаши
нах, принадлежащих гражданам, 
плата снижена с 63 коп. до 3-х коп. 
в месяц.

Отменена покилометровая плата 
за телефоны, установленные в го
родах и районных центрах, а также 
плата за бланки телеграмм, денеж
ных переводов и сопроводительных 
адресов к посылкам.

Существовавшие ранее наценки 
в торговой сети, киосках «Союзпе
чати» и в других пунктах продажи 
на знаки почтовой оплаты отмене
ны.

Томское областное управление 
Министерства связи.

Контора домоуправления № 5 
(г. Томск, Никитина, 47) переведе
на на улицу Красноармейскую, 34.

Здесь же требуется техник-строи
тель.

Грнка Ж ердева Татьяна Васильев
на. п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске, пере
у л о к  Затеевский . 6. кв . 1. возбуж да
ет дело о  р а сто р ж е ни и  брака  с 
гр -ном  Ж ердевы м Ю рием П авлови
чем. п р о ж и в а ю щ и м  в г. Том ске, у л и 
ца Усова. 34.

Дело под л е ж и т рассм отрению  в 
Том ском  го р о д ско м  суде.

Г р -ка  Губина Н ина Андреевна, 
пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , п р о с п е кт  
и м ени  Ф р ун зе . 12. кв . 4, возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  брака  с  гр -ном  
Губины м  А ндреем  Ивановичем.

Дело п одл еж ит рассм о тр е н и ю  в 
Том ском  областном суде.

Г р -ка  Костарева  А н н а  Васильевна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , ули ца  
Кры ло ва, 39. кв . 4. возбуж дает д^по  
о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -ном  К о 
старевы м  А ндреем  Е м ельяновичем , 
п р о ж и в а ю щ и м  в г. Том ске , п р о с п е кт  
и м ени  Ф р ун зе . 47. кв . 8.

Дело п о дл е ж и т рассм отрению  в 
Том ском  го р о дско м  суде.
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